
Polícia Civil trabalha para elucidar morte 
de jogador esquartejado em Sete Quedas

Assassinatos somam 
214 em MS – índice 
é baixo, apesar da 

sensação de violência

ANO XX | Nº 6.392| CAMPO GRANDE-MS | R$ 1,50 |QUINTA-FEIRA, 6 DE JULHO DE 2023 JornalOEstadoMS

ESTADOO
3345-9000(67)

www.OESTADOONLINE.com.br

Loterias
Resultados na página A8

Palmeiras e 
Atlético-MG 

vão duelar na 
Libertadores
A Conmebol sorteou 

os confrontos das oi-
tavas de final da Copa 

Libertadores. Palmeiras 
e Atlético-MG voltam a se 
encontrar e farão o único 
confronto brasileiro das 
oitavas. As equipes vão 

se enfrentar primeiro em 
Minas Gerais e farão a 

volta em SP. Página B1

Seleção feminina 
jogará em 

estádio acostumado 
a shows

Capitão Contar 
é afastado da 
presidência do 

partido
Página B1Página A4

ESPORTESPrefeita vai ao 
Paraguai tratar da 
Rota Bioceânica

Centro-Oeste 
tem maior 
número de 

cabeças de gado

Peregrinação 
continua em 
busca de 
pediatras

Filho dos Livres apresenta 
legado de canções autorais 

e abre o show do Ira!
Em agenda oficial no 

Paraguai, onde se reuniu 
com o presidente San-

tiago Peña, a prefeita de 
Campo Grande, Adriane 
Lopes, voltou a reforçar 
o papel estratégico de 

Campo Grande na conso-
lidação da Rota Bioceâ-
nica. Segundo Adriane, 

por sua localização, a ca-
pital sul-mato-grossense 
é o local ideal para a ins-
talação de escritórios de 

negócios. Página A4

No Brasil, há 11 dos 26 
Estados com mais cabeças 

de gado do que pessoas. 
Um exemplo é Mato Grosso 
do Sul, com uma população 

de 2,7 milhões para 18,6 
milhões de gados, seis 

vezes mais. Dados reve-
lados pelo Censo 2022 do 

IBGE. Página A7

Guga Borba (voz e vocal) 
e Guilherme Cruz (vocais e 
guitarras) formam o Filho 
dos Livres. Referência na 
música autoral, o duo se 

apresenta domingo (9), na 
praça do Rádio, abrindo o 

show da banda Ira!. Par-
ceiros de longa data, a 

dupla possui uma afinidade 
com composições, o que 

tornou o Filho dos Livres o 
duo de maior aceitação po-

pular no Estado. Página C1

Desde que a Prefei-
tura de Campo Grande 
adotou, em julho, a prá-
tica do remanejamento 
de médicos pediátras 

nas unidades de saúde 
da Capital e manteve os 
atendimentos durante a 
madrugada apenas nas 

UPAs Universitário e 
Coronel Antonino, famí-
lias estão tendo de pere-
grinar em busca de aten-
dimento médico infantil. 
Eles citam que a demora 
na espera pela consulta 
deixou de ser a principal 

reclamação. Página A5

Estatísticas de vio-
lência, divulgadas pela 
Sejusp (Secretaria de 

Estado de Justiça e Segu-
rança Pública), indicam 

que, no primeiro semestre 
de 2023, Mato Grosso do 
Sul registrou 214 vítimas 
de mortes violentas, que 
englobam os crimes de 
homicídio doloso, latro-

cínio e lesão corporal se-
guida de morte.

O levantamento da secre-
taria ainda informou que, 
das 214 ocorrências, 202 
tratam-se de homicídio 

doloso, nove de lesão cor-
poral seguida de morte e 
três foram latrocínio, que 
é o roubo qualificado que 

tem óbito como resul-
tado. Desse número, 70 

crimes aconteceram em 
Campo Grande. 

Vale lembrar que os nú-
meros são semelhantes 
aos dos dois anos ante-
riores, quando se regis-
trou 228 crimes dessa 

natureza, em 2022 e 211, 
em 2021. Já em Campo 
Grande, foram 62 casos 

no mesmo período de 
2022 e 53 em 2022, o que 

significa que, apesar 
de se tratar de crimes 
graves, em quase três 

anos não houve aumento 
significativo. 

O índice de assassinatos 
em MS está em 1.3 crimes 
violentos a cada 100 mil 
habitantes por mês, taxa 

abaixo da média do Brasil, 
que ficou em 1.53 assas-

sinatos a cada 100 mil 
pessoas. O levantamento, 
que compila os dados mês 

a mês, faz parte do Mo-
nitor da Violência, uma 

parceria com o NEV-USP 
(Núcleo de Estudos da 

Violência da Universidade 
de São Paulo) e o Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública. Em 2022, o total 
foram 510 assassinatos. 

Entre os crimes mais 
violentos está o caso do 
jogador de futebol Hugo 
Vinícius Skulny Pedrosa, 

no município de Sete 
Quedas. O jovem estava 
desaparecido desde se-

gunda-feira (26). Após ser 
esquartejado, teve partes 
do seu corpo jogadas no 

rio Iguatemi. Página A6

João Carlos Castro/Famasul

Reprodução/Instagram

ARTES

Lira quer votar reforma nesta 
quinta; Riedel defende autonomia 

de acordo com a região
O presidente da Câ-

mara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), afirmou 
que a votação do texto, em 
primeiro turno, será rea-
lizada na noite de quinta-

-feira (6). Lira afirmou 
ainda que não se trata de 
uma matéria de interesse 

do governo ou da opo-
sição, mas uma reforma 
que interessa ao país. 
“Erra quem tenta poli-

tizar a reforma tributária. 
É uma pauta do Brasil, 
precisamos de um texto 
neutro, que não aumente 
a carga”, ponderou Lira.

A área econômica do 
governo sinalizou que 
aceita colocar R$ 50 

bilhões no Fundo de De-
senvolvimento Regional, 

que faz parte da pro-
posta de reforma tribu-
tária para compensar o 

fim das isenções fiscais 
e promover Estados com 

menor infraestrutura. 
O governador Eduardo 
Riedel (PSDB) defende 
que a proposta abrace 

todos os Estados, garan-
tindo, a cada um, seus 
direitos, de acordo com 
seus aspectos regionais. 
A expectativa é que seja 
aprovada com 370 votos 

favoráveis. Página A3

Nilson Figueiredo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   17°   30°
Dourados     15°   29°
Corumbá                  22°             32°
Maracaju          15°         30°
Ponta Porã           14°         27°
Três Lagoas       17°       30°
Mundo Novo             16°        30°

Sol o dia todo, sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto, ainda sem nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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Taísa era uma linda menininha com 
cinco anos de idade. Vista pelo ro-
mancista José de Alencar, dela, ele 

diria “que tinha os cabelos mais negros 
que a asa da graúna e mais longos que 
seu talhe de palmeira”. Era linda e meiga, 
o doce do papai.

Porém, o papai era adepto de uma 
religião um pouco rígida nos costumes 
e ele procurava educá-la nos mesmos 
princípios, para que fosse uma mulher de 
honra, fibra, boa cidadã e trabalhadora, 
mãe e esposa. Enfim, o papai da Taísa era 
um conservador.

Nos costumes da família e da igreja, as 
mulheres não se maquiavam e não usavam 
joias (brincos entre elas) fossem legítimas 
ou bijuterias.

Naqueles idos, a menininha foi para a 
casa da vovó e lá encontrou as primas. 
Todas faceiras com suas bijus, maquia-
gens e tudo o que a religião da Taísa não 
permitia, na busca de retirar a vaidade 
antibíblica das varoas cristãs. Modéstia, 
era a palavra usada.

É que o apóstolo Paulo, escrevendo sua 
primeira carta ao discípulo Timóteo, dá o 
seguinte conselho: “Que do mesmo modo 
as mulheres se ataviem em traje honesto, 
com pudor e modéstia, não com tranças, 
ou com ouro, ou pérolas, ou vestidos pre-
ciosos”.

Para a preocupação do pai, a Taísa 
ganhou um par de brincos das primas. 
Pendurados nas orelhinhas eles caiam 
sobre os ombros de forma engraçada. É 
que o pescocinho infantil não tinha altura 
suficiente para sustentar aquelas argolas 
imensas. Ela desfilava, do quarto para a 
sala, da sala para a cozinha. Brincava com 
os brincos, andava com os brincos, queria 
dormir com os brincos e dormia com eles.

Um dia, dois, o pai resolveu intervir:
– Filha, você é uma menininha cristã, 

tão linda, brinca com as outras meninas 
da igreja e nenhuma delas usa brincos.

Os olhinhos pretos fitavam o pai sem 
expressar nenhuma solução para o pro-
blema. Era hora de atingir a vaidade, 
o antônimo da modéstia, que já estava 

naquele coraçãozinho adorável.
– Filha, você não quer ser bonita?
Foi ao ponto. Os olhinhos negros já 

demonstravam que essa era a chave para 
a solução do problema. Mas aí veio o 
grande erro.

– Filha, você, como menininha cristã, 
não quer ser bonita para o papai?

O erro nessa pergunta não é só de es-
tratégia para manipular a menina de cinco 
anos e agradar o pai em seus conceitos. O 
erro é teológico, a vaidade não se combate 
com a vaidade, a modéstia não se obtém 
com argumentos para vaidosos, a Graça 
não se importa com brincos!

Ela olhou para o pai, com aquele olhar-
zinho inesquecivelmente lindo, e disse:

– Eu quero ser bonita para mim mesma.
Vencido o pai, Taísa usou os brincos 

mais uns dois dias. De repente sumiu um. 
Mais dois dias e nunca mais se viu ou ouviu 
falar de brincos na orelha da menininha 
“que tinha os cabelos mais negros que a 
asa da graúna e mais longos que seu talhe 
de palmeira”.
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Editorial

Cristanzinha de brincos

A arte de viver

Emerson Ottoni Prado 

Heitor Rodrigues Freire

O ato de viver, com todas suas varia-
ções infinitas, exige, de cada um de 
nós, uma atenção constante sobre 

tudo que nos acontece, porque ninguém 
nasceu pronto e acabado.  O aprendizado se 
desenvolve por toda a vida, pois quem acha 
que já fez a sua parte e pode descansar está 
cometendo um pecado contra si mesmo. 

A disposição para encontrar um signi-
ficado na vida mostra claramente a neces-
sidade do constante aperfeiçoamento, da 
busca do autoconhecimento como ferra-
menta indispensável para nossa evolução 
mental e espiritual.

Conhecer a si mesmo traz a excelência 
pelo viver, o cultivo da inteligência, a ma-
turidade do juízo, a purificação da mente 
e do espírito, e também serve para mos-
trar que nunca chegaremos à plenitude, 
sempre falta algo, o que, necessariamente, 
não representa um desalento, mas, ao con-
trário, um incentivo para dar continuidade 
a essa busca interminável.

A busca da perfeição, embora muitas 
vezes seja inconsciente, revela o anseio 
de muitos, e entendo que não depende da 
revelação religiosa, mas dos recursos e 
diligência humanos: atenção, domínio das 

próprias emoções, autoconhecimento e ou-
tras formas de prudência, perseverança, 
discernimento, desapego etc.

A amizade é uma forma agradável, 
não só de convivência, mas também de 
estímulo para o aprendizado, pois motiva 
os amigos a uma discussão que leve ao 
entendimento.

O trabalho que considero um dos fa-
tores indispensáveis para a nossa evo-
lução deve, naturalmente, ser visto como 
um meio e não como um fim, pois poderá 
tornar-se obsessivo, contrariando sua 
utilidade. Domenico de Masi, filósofo 
moderno e sempre atual, ensina que a 
idolatria do trabalho deve ter simultanei-
dade com o estudo e o lazer, orientando 
os indivíduos a intercalar a satisfação 
das necessidades com a introspecção, a 
amizade, o amor, as atividades lúdicas e 
a convivência.

Segundo Masi, “o ócio pode trans-
formar-se em violência, neurose, vício, 
preguiça, mas pode também elevar-se para 
a arte, a criatividade e a liberdade. É no 
tempo livre que passamos a maior parte 
de nossos dias e é nele que devemos con-
centrar nossa potencialidade”.

Segundo ele, o futuro pertence a quem 
souber libertar-se da ideia tradicional do 
trabalho como obrigação e for capaz de 
apostar numa mistura de atividades, onde 
o trabalho se confundirá com o tempo 
livre e o estudo. Enfim o futuro é de quem 
souber exercitar o “ócio criativo”. Aliás 
esse é o título de um livro de sua autoria.

Nesse mesmo livro, cujo conteúdo é 
um verdadeiro manual de bem viver, De 
Masi cita uma frase de Aristóteles, que 
bem conceitua a sua filosofia: “A guerra 
deve ser em função da paz, a atividade 
em função do ócio, as coisas necessárias e 
úteis em função das belas”. Ou seja, desde 
aquela época, o ócio já era receitado como 
atividade útil.

Assim, essa arte maravilhosa que é 
viver deve observar o “dourado e aben-
çoado caminho do meio”, preconizado no 
Baghavad Gitâ, para que as atividades 
tenham o seu contraponto no “dolce far 
niente”, que deve equilibrar o trabalho 
com o lazer. Isso foi escrito há mais de 4 
mil anos.

Então, meus amigos, façamos da arte 
de viver um aprendizado constante, para 
nossa evolução mental e espiritual.

Corretor de imóveis e advogado

Escritor e advogado

Os grandes jornais do país têm 
estampado, quase diariamente, 
diversas opiniões sobre a reforma 

tributária. A maioria delas favorável à 
PEC 45, mas, à medida que se aproxima 
a votação, as divergências começam a 
aparecer, colocando abaixo a ideia inicial 
de que esse assunto já estava suficiente-
mente debatido e consensuado.

Aliás, reformas tributárias não são 
espaços para consensos, mas para dis-
putas. Governadores, altos executivos 
de empresas, setores econômicos, eco-
nomistas, articulistas, parlamentares e 
prefeitos têm manifestado suas opiniões 
acaloradas sobre a PEC 45, considerando-
-a uma panaceia que resolverá todos os 
problemas do país ou a pior proposta de 
reforma tributária da história.

Não temos visto, no entanto, manifes-
tações dos verdadeiros contribuintes, ou 
seja, os consumidores e os trabalhadores, 
que vão acabar pagando essa conta. 

Afinal, a PEC 45 trata apenas dos tributos 
sobre o consumo e não dos tributos sobre 
as empresas e sobre os empresários.

Nessa reforma tributária não há ne-
nhuma medida relacionada à tributação 
dos mais ricos. Todos sabem que os tri-
butos sobre o consumo pesam muito mais 
sobre os mais pobres do que sobre os mais 
ricos. A bem da verdade: é preciso res-
saltar que há, sim, a previsão de cobrança 
do IPVA sobre jatinhos e embarcações, 
mas é apenas uma medida residual em 
relação ao restante da proposta.

O mais importante é saber como ficarão 
as contas das famílias de baixa renda se 
a PEC for aprovada. A entidade represen-
tativa dos supermercados afirmou que a 
reforma pode elevar em até quase 60% o 
preço dos itens da cesta básica. De fato, 
a proposta prevê que não haja nenhuma 
cumulatividade, logo, para manter a arre-
cadação, as alíquotas dos consumidores 
finais precisam ser maiores. As diver-
gências que têm aparecido, nos últimos 
dias, são principalmente relacionadas 
a interesses setoriais contrariados, os 

que querem manter alíquotas reduzidas, 
outros que querem preservar benefícios 
fiscais, governadores que entendem que 
seus Estados serão prejudicados, pre-
feitos que não querem abdicar de sua 
autonomia, assim por diante. 

Independente dos motivos legítimos 
de cada um para ser contra ou a favor, 
o importante é perceber que a reforma 
dos tributos indiretos muda muita coisa, 
mas não muda o essencial. Aliás, muda 
mais a organização do Estado do que a 
tributação.

O caminho escolhido, no entanto, foi o 
de iniciar a reforma pela tributação indi-
reta e, neste contexto, a opção por prio-
rizar a simplificação do sistema tributário 
acabou se confrontando com os inúmeros 
interesses que precisam ser contemplados 
para garantir sua tramitação no Con-
gresso, de tal forma que o resultado tende 
a ser um sistema tão complexo quanto 
aquele que se propunha a modificar.

Mudar tão pouco
Independente dos

motivos legítimos de 
cada um para ser contra 
ou a favor, o importante 
é perceber que a reforma 

dos tributos indiretos 
muda muita coisa, mas 
não muda o essencial. 

Aliás, muda mais a 
organização do Estado 

do que a tributação
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Deputado relator da proposta faz mudanças após 
pressão de governadores e prefeitos em Brasília

Lira diz que reforma 
tributária será votada 
nesta quinta-feira pelo 
Plenário da Câmara

A área econômica do 
governo sinalizou que 
aceita colocar R$ 50 
bilhões para o Fundo 
de Desenvolvimento 
Regional, que faz 
parte da proposta de 
reforma tributária 
para compensar o fim 
das isenções fiscais e 
promover Estados com 
menor infraestrutura.

O governo queria 
aportar R$ 40 bilhões 
ao ano, mas os Estados 
pediam R$ 75 bilhões. 
Fontes na Câmara 

afirmaram que se o 
governo aportar R$ 50 
bilhões, o acordo pode ser 
feito.

Nas contas de um 
parlamentar da base 
governista, que participa 
de perto das discussões 
da reforma, o texto deverá 
passar com 370 votos.

Nas últimas horas, 
o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), afirmou 
que há concordância 
sobre 95% da proposta de 
reforma.
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Reprodução

Guilherme Pimentel

Alberto Gonçalves

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), afirmou que a dis-
cussão da reforma tributária 
seria iniciada na tarde de 
quarta-feira (5) e a votação 
do texto, em primeiro turno, 
será realizada na noite desta 
quinta-feira (6). Em entrevista 
à Globonews, Lira afirmou 
que o objetivo da discussão é 
exaurir a proposta e buscar 

construir um texto de con-
senso que atenda a maioria.

O presidente afirmou que 
alguns pontos do texto ainda 
estão sendo negociados com 
líderes partidários, governa-
dores e prefeitos, sobretudo o 
papel do Conselho Federativo, 
órgão que teria a função de 
arrecadar e repassar os re-
cursos aos entes federados.

De acordo com o presi-
dente, a resistência dos go-
vernadores está diminuindo, 

e todos estão em busca de um 
texto que traga mais gover-
nança, transparência e tecni-
cidade ao conselho.

“A reforma tributária, todos 
defendem, ninguém é contra 
a simplificação, desburocra-
tização, segurança jurídica, 
mais amplitude da base de con-
tribuição. O que todos têm re-
ceio é a autonomia sobre a co-
brança, a gestão dos recursos, 
o medo do desconhecido, e 
apostar que essa polarização 

não irá refletirá no Conselho. 
A gente vai tentando diminuir 
essas dúvidas”, destacou.

Investimentos
Lira ressaltou que o país 

é um dos maiores potenciais 
de investimentos internacio-
nais que são freados por um 
sistema tributário que gera 
insegurança jurídica. Segundo 
ele, o sistema tributário atual 
é predatório e tem que ser mo-
dificado. Lira afirmou que, se 

o texto for aprovado, o mérito 
é de todos.

“O caminho é longo, o Se-
nado pode alterar e, se alterar, 
ainda volta para a Câmara. 
Teremos uma transição longa 
para respeitar os incentivos, 
os contratos, as acomodações, 
sem querer prejudicar nenhum 
setor, e diminuído desigual-
dades grotescas”, destacou.

Arthur Lira afirmou ainda 
que não se trata de uma ma-
téria de interesse do governo 

ou da oposição, mas uma re-
forma que interessa ao País. 
De acordo com o presidente, 
o governo tem a responsabi-
lidade de cuidar das pautas 
do Brasil, mas o Congresso é 
protagonista.

“Erra quem tenta politizar 
a reforma tributária. É uma 
pauta do Brasil, precisamos 
de um texto neutro, que não 
aumente a carga”, ponderou 
Lira. (Com Agência Câmara 
de Notícias)

Em Brasília (DF), o go-
vernador Eduardo Riedel 
defendeu que a reforma tri-
butária não coloque os an-
seios regionais acima dos 
interesses do país. Na reu-
nião realizada na noite de 
terça-feira (4), ele também 
defendeu que o Fundo de 
Desenvolvimento Regional 
contemple diversos critérios 
na busca de equilíbrio e jus-
tiça na distribuição da arre-
cadação.

“Mato Grosso do Sul, em 
um primeiro momento, perde, 
mas é a favor da reforma. 
Como mitigar isso, como ga-
rantir a nossa sustentabili-
dade? Não adianta qualquer 
Estado ser ilha, no país. Nós 

somos um país por inteiro e 
que tem que prosperar por 
inteiro”, afirmou.

O governador sul-mato-
-grossense explicou que Mato 
Grosso do Sul perde recursos 
por ser um Estado produtor, 
com menos de 3 milhões de 
habitantes, mas é a favor do 
modelo porque não é possível 
pensar apenas no Estado. 

No entanto, segundo ele, 
o Fundo de Desenvolvimento 
Regional, se bem adminis-
trado, poderá corrigir injus-
tiças. “Se você tem uma boa 
governança e os critérios 
são equilibrados, justos, você 
consegue mitigar os pro-
blemas que vão aparecer.”

O encontro foi organizada 

Eduardo Riedel defende que 
reforma seja para o país

pelo Codesul (Conselho de De-
senvolvimento e Integração 
Sul) e pelo Cosud (Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste), 
com governadores, deputados 
e senadores.

Eduardo Riedel explicou 

ainda que, de acordo com a 
proposta, os incentivos fiscais 
serão preservados até 2033 e 
que os fundos de aplicação 
em infraestrutura, como o 
Fundersul, de Mato Grosso 
do Sul, devem ser mantidos.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Gerson 
Claro (PP), está convencido de 
que a proposta de reforma tri-
butária acaba com o pacto fede-
rativo,  atropelando uma cláu-
sula pétrea da Constituição, 
que garante aos Estados au-
tonomia administrativa e atri-
buição de fiscalizar os tributos 
na sua esfera de competência. 
“Nos termos em que o pro-
jeto foi elaborado, os Estados 
sobreviverão de repasses. Os 
governadores vão ficar sempre 
de pires na mão. 
Não existe auto-
nomia real sem 
a prerrogativa 
de arrecadar. 
Todos estarão 
subordinados 
ao Conselho da 
Federação que, 
na prática, será 
uma super re-
ceita”, avalia o 
deputado.

Gerson admite que há neces-
sidade de uma reforma tribu-
tária que simplifique e unifor-
mize a legislação, mas vê como 
inconveniente esta tentativa 
de aprovar a qualquer custo, 
sem que as diferenças regio-
nais sejam levadas em conta. 
“Há mais de 20 anos se fala em 
reforma tributária, nada justi-
fica esta pressa em aprovar, a 
qualquer custo, um texto que 
está longe de ser consensual 
entre as unidades federativas”, 
argumenta .

Gerson lembra que a Alems 
fez duas audiências, em que 
foram ouvidos especialistas e 

diferentes segmentos empre-
sariais que apontaram pontos 
questionáveis da proposta de 
reforma, que promove uma 
série de experimentações tri-
butárias. Como o imposto será 
recolhido no destino do pro-
duto, o Estado perde receita, 
porque a soja, o milho e o gás 
natural importado da Bolívia 
tem como destino outras re-
giões do país.

Há um cálculo de que, ao 
longo de 10 anos, Mato Grosso 
do Sul perca R$ 30 bilhões. 

Enquanto a arrecadação dos 
outros Estados cresceu 4% 
ao ano, a de Mato Grosso 
do Sul aumentou 6% acima 
da inflação. Como o critério 
de ressarcimento das perdas 
levará em conta a média da 
arrecadação entre 2024 e 2028, 
a receita estadual ficará es-
tagnada. Outra preocupação 
é que serão definidas em Lei 
Complementar as regras do 
Fundo de Compensação das 
perdas de receita. “Tivemos, 
como um exemplo do risco 
deste formato de regulamen-
tação, a Lei Kandir, uma lei 
complementar que fixava cri-
térios de ressarcimento das 

perdas dos Estados com a 
isenção de ICMS das expor-
tações. Mato Grosso do Sul 
não recebeu nem 50% do que 
tinha direito de ressarcimento. 
O ideal é que a regra seja 
definida por emenda constitu-
cional, para evitar surpresas 
desagradáveis depois”, co-
menta o presidente da Alems. 

Agronegócio
O deputado federal Rodolfo 

Nogueira (PL), integrante da 
Frente Parlamentar da Agro-

pecuária (FPA), 
declarou que vai 
votar contra a re-
forma tributária. 
De acordo com 
o parlamentar, 
a reforma, do 
jeito que está, 
vai diminuir em 
quase 45% a 
renda bruta do 
produtor rural. 

A consequência dessa queda 
será sentida nas prateleiras 
dos supermercados. “Os ali-
mentos vão ficar mais caros. 
Só em MS, a estimativa é de 
que a cesta básica tenha um 
aumento de 69,3%, isso é um 
absurdo”, reforçou Nogueira.

O parlamentar continuou 
apresentando os dados, caso 
a reforma fosse aprovada do 
jeito que está.

“A renda bruta do produtor 
de soja vai cair 29%; alimentos 
mais caros; o governo quer 
que o agro pague a conta. 
Esse governo sempre teve o 
agronegócio como seu inimigo 
número um”, declarou.

Gerson diz que reforma acaba com 
pacto federativo e Estado perde

O relator da reforma tri-
butária, deputado Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), aceitou 
fazer três mudanças em 
seu texto para contemplar 
reivindicações dos governa-
dores. Segundo ele, o Con-
selho Federativo e o Fundo 
de Desenvolvimento Regional 
ficarão mais claros e haverá 
um novo cálculo de transição 
para o Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), que unificará 
o Imposto sobre a Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) e o Imposto sobre Ser-
viços (ISS). As informações 
são do Congresso em Foco.

“Sugestões para o Con-
selho Federativo, o Fundo de 
Desenvolvimento Regional. 

Tem uma demanda política 
de deixar isso mais claro. No 
Conselho Federativo, vamos 
ter que ter paridade, estamos 
desenhando a melhor forma 
de fazer isso. A ideia é que 
tenhamos isso claro na PEC 
(proposta de emenda à Cons-
tituição). A transição [do 
IBS], estamos finalizando, 
estamos calculando e pactu-
ando com todos os Estados”, 
declarou Aguinaldo, na noite 
de terça-feira (4). 

Em relação ao Conselho 
Federativo, Ribeiro afirmou 
que o órgão será mantido, 
mas a composição será 
mais detalhada para dar 
paridade aos Estados em 
relação à União.

O parlamentar alertou 
também sobre o aumento da 
burocracia para o produtor 
rural, pois a maioria terá que 
fazer escrituração fiscal. “Te-
remos aumento real de im-
postos e custos na produção 
para o setor do agronegócio, 
lembrando que o setor do 
agronegócio é o que impul-
siona nosso PIB e as nossas 
exportações”, explicou No-
gueira. 

O deputado também critica 
a rapidez em que o governo fe-
deral quer aprovar a matéria. 
“Esse projeto tão importante e 
que vai impactar diretamente 
a vida de todos os brasileiros, 
de todos os setores econô-
micos, não pode ser aprovado 
assim, a toque de caixa”, disse 
Nogueira. 

A bancada ruralista tem 
se reunido e debatido sobre 
a matéria. “Sugerimos que 
ocorra a desoneração total 
da cadeia do agronegócio, 
nos principais insumos e na 

Após pressão, relator faz 
mudanças no texto

Como o imposto será 
recolhido no destino 
do produto, o Estado 
perde receita
Gerson Claro, deputado, presidente da Alems

produção, mantendo o atual 
sistema e a inclusão de cré-
dito outorgado de 5% para as 
regiões Centro-Oeste, Norte e 
Nordeste, pois, dessa maneira, 
vamos conseguir preservar o 

desenvolvimento industrial 
dessas regiões, pois a reforma 
apresentada pelo Lula prevê a 
extinção de incentivos fiscais 
e MS é baseado em incentivos 
fiscais”, explicou Nogueira. 

Governdor Eduardo 
Riedel, na reunião de 
governadores sobre a 
reforma tributária

Presidente da 
Assembleia, Gerson 
Claro, acompanhou 
agenda no Paraguai

R$ 50 bilhões para fundo regional

Presidente da Câmara 
dos Deputados, 
Arthur Lira, quer votar 
PEC esta semana
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Esforço 
A Câmara patina em esforço à sua blitz de votações de 

temas econômicos, que incluem a conclusão da aprovação do 
arcabouço fiscal e a votação da reforma tributária. O presi-
dente da Câmara, Arthur Lira, anunciou que os temas devem 
ir a plenário antes do recesso de meio de ano do Congresso. 
A expectativa era aprovar a pauta econômica na Câmara até 
amanhã (7). Mas a realidade tem sido outra. Alvo de uma 
ofensiva lobista, além da pressão de governadores e prefeitos, 
a reforma tributária travou a agenda. Líderes partidários e 
técnicos legislativos afirmaram que pautar a reforma para 
esta semana foi um equívoco do presidente da Casa, Arthur 
Lira (PP-AL). Ele até que tentou impor seu ritmo sem con-
sultar os líderes e as bancadas. Mas, nos bastidores, alguns 
veem ainda uma intenção do alagoano de desviar a atenção 
das investigações sobre desvios no kit robótica. 

Esforço 1
Além da reforma tributária, dois projetos são centrais para 

o governo. A votação do voto de qualidade no Carf (Conselho 
de Administração de Recursos Fiscais) onde as alterações 
incluídas pelo relator, Beto Pereira (PSDB-MS), adiaram a 
apreciação, devido ao seu regime de urgência, o arcabouço 
fiscal não pode ser votado. Avalia-se, no governo e no Con-
gresso, que a concentração de tantas pautas estratégicas em 
uma mesma semana tumultuou as negociações. 

Perdas
Prefeitos e governadores, incluindo o governador Eduardo 

Riedel (PSDB-MS), que temem perda de arrecadação com 
o IBS, estiveram em Brasília para discutir e defender mu-
danças na reforma. Segundo o presidente da Frente Nacional 
de Prefeitos, Edvaldo Nogueira, de Aracaju, o texto “fere o 
pacto federativo, tira impostos dos municípios e diminui a 
possibilidade de arrecadação, causando prejuízos”. 

Perdas 1
Em pronunciamento considerado alarmista na Assembleia 

Legislativa de Mato Grosso do Sul, o ex-secretário de finanças 
da Capital e deputado Pedrossian Neto (PSD-MS) discursou 
sobre os impactos da reforma tributária para Mato Grosso do 
Sul. Ele apontou que, caso aprovada, a nova regra fiscal pode 
resultar em perdas para o MS e tascou R$ 30 bilhões em uma 
década no Estado. O valor foi considerado um “chute” por 
analistas e especialistas em economia, já que nem o Governo 
do Estado e nem os técnicos federais do Tesouro Nacional 
e analistas que se debruçam em estudos dos impactos da 
reforma, ainda não fecharam os números sobre ganhos ou 
perdas dos Estados e provenientes da reforma tributária.

Qualidades e...
...Já o presidente do IBPT (Instituto Brasileiro de Plane-

jamento e Tributação), Gilberto Luiz do Amaral, afirma que 
a proposta tem grandes qualidades e grandes defeitos. “A 
principal qualidade é simplificar o sistema tributário brasi-
leiro, que hoje é complexo”, diz. Mas alerta que “o IVA sair 
de uma extrema complexidade para uma simplificação para 
alíquota única, com poucas variações, é uma ingenuidade”. 

Consenso
“É consenso que a reforma do sistema tributário brasileiro 

é necessária e urgente.” Assim começa o manifesto assinado 
por mais de 70 economistas e empresários em defesa da 
reforma tributária. Affonso Celso Pastore, Arminio Fraga, 
Edmar Bacha, Guido Mantega, Maílson da Nóbrega, Jorge 
Gerdau e Pedro Passos estão entre os signatários. “Essa 
mudança tem sido discutida há 35 anos e a proposta atual 
foi ampla e democraticamente debatida nos últimos quatro 
anos. Agora, temos a melhor janela para aprovação das 
últimas décadas.”

Educação 
Secretários estaduais de Educação entregaram, ao Mi-

nistério da Educação, um documento que pede o aumento 
da carga horária de disciplinas básicas obrigatórias e a 
redução das matérias optativas do novo Ensino Médio. O 
Conselho Nacional de Secretários de Educação pede que 
300 das 1.200 horas dos itinerários formativos possam ser 
ajustáveis conforme a necessidade de cada Estado – ou para 
formação geral básica ou mantidas nos itinerários. O texto 
também sugere que o Enem tenha o primeiro dia dedicado a 
avaliar formação geral básica e redação, com o segundo dia 
focado no aprofundamento escolhido pelo estudante. 

Igualdade
...E o presidente Lula reconheceu que o governo “terá 

problemas” para fazer cumprir a lei da igualdade salarial 
e remuneratória entre mulheres e homens, mas ressaltou 
que os empresários que não cumprirem a medida terão que 
“enfrentar a legislação”. De acordo com ele, em seu governo, 
não existirá “lei que pega e lei que não pega”. Em discurso  
durante sanção do Projeto de Lei, o presidente garantiu que 
haverá punição porque há estruturas no governo que garan-
tirão a fiscalização, a exemplo dos Ministérios do Trabalho 
e das Mulheres, além do Ministério Público. 

Estratégia
Nesta quinta-feira (6), o PL vai traçar uma estratégia de 

reação à inelegibilidade do ex-presidente Jair Bolsonaro. 
Reunião na sede do partido, em Brasília, deve contar com 
Bolsonaro, o presidente da legenda, Valdemar Costa Neto, e 
os principais integrantes da bancada no Senado e na Câmara.

Nenhum
“Eu estou na UTI, não morri ainda. Não é justo já querer 

dividir o meu espólio.” Foi assim que Bolsonaro respondeu 
ao ser questionado, em entrevista à rádio Jovem Pan, sobre 
quem apoiaria nas próximas eleições presidenciais. Ele 
também disse que não vê alguém que possa assumir seu 
projeto político na direita. “Não tem um nome ainda com 
conhecimento do Brasil todo para fazer o que eu fiz, ao longo 
desses quatro anos,” ignorando os nomes de Tarcísio de 
Freitas ou de Romeu Zema.

Alberto Gonçalves

A direção nacional do 
PRTB (Partido Renovador 
Trabalhista Brasileiro) de-
cidiu intervir no diretório es-
tadual de Mato Grosso do Sul 
e afastar seu presidente, o ex-
-deputado Capitão Contar. O 
motivo seria a não prestação 
de contas da campanha elei-
toral de 2022 e infidelidade 
partidária.

Contar, recentemente, foi 
convidado a ingressar no PL, 
partido do ex-presidente Jair 
Bolsoanro.

A medida, aprovada por 
unanimidade, além de atingir o 
ex-deputado estadual Capitão 
Contar, que disputou o governo 
do Estado no ano passado, 
afastou todos os demais mem-
bros do diretório estadual, 
dentre os quais a empresária 

Yara Diniz Contar, esposa do 
ex-parlamentar.

A intervenção foi decidida 
em reunião extraordinária 
que aconteceu no domingo 
(2), segundo informou Cleber 
Teixeira,  primeiro-secretário 
da Executiva Nacional do 
PRTB. Segundo ele, o esta-
tuto do partido estabelece que 
antes de terem encaminhado 
as contas eleitorais de cam-
panha de 2022 ao Tribunal Re-
gional Eleitoral, os dirigentes 
estaduais deveriam obrigato-
riamente encaminhá-las para 
análise do diretório nacional.

“Prevista no estatuto, 
a regra tem de ser seguida 
à risca, para que antes de 
ser enviada ao TRE pudés-
semos analisar a existência 
de eventual erro na prestação 
de contas, algo que pode pre-
judicar o partido em nível na-

Géssica Brandino
Folhapress

O advogado Cristiano 
Zanin foi nomeado ministro 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal). O decreto assinado 
pelo presidente Lula (PT) foi 
publicado na edição do Diário 
Oficial da União nesta quarta-
-feira (5).

Zanin assume a vaga aberta 
em abril com a aposentadoria 

de Ricardo Lewandowski. A 
posse do novo ministro foi mar-
cada para o dia 3 de agosto.

Advogado do presidente 
Lula nos processos da Lava 
Jato, Zanin teve seu nome 
chancelado pelo Senado por 58 
votos a 18 no mês passado. O 
advogado poderá ficar no STF 
até novembro de 2050.

Antes da aprovação pelo 
plenário do Senado, Zanin 
passou por sabatina na CCJ 

(Comissão de Constituição e 
Justiça) da Casa, onde também 
teve seu nome aprovado, por 
21 votos a 5.

A sabatina transcorreu sem 
sobressaltos e com elogios 
ao advogado, inclusive de se-
nadores críticos a Lula, com 
menções positivas sobretudo 
ao perfil garantista de Zanin 
– ou seja, que reforça o direito 
de ampla defesa de acusados e 
investigados.

A escolha de Lula foi alvo 
de questionamentos de que 
poderia representar uma vio-
lação ao princípio da impes-
soalidade.

Zanin conseguiu con-
quistar a simpatia dos atuais 
ministros do STF e de grande 
parcela de políticos, inclusive 
ligados ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), após ter se 
notabilizado por questiona-
mentos à Lava Jato.

cional”, explicou Cleber Tei-
xeira.

Infidelidade
Em função do descumpri-

mento do que estabelece o 
estatuto, Capitão Contar e 
os demais membros do dire-
tório também responderão 
por infidelidade partidária no 
Conselho de Ética do PRTB. 
“Todos terão direito ao con-
traditório e à ampla defesa”, 
disse Cleber Teixeira, ao 
informar que diretórios de 
outros Estados também so-
freram intervenção.

De acordo com o dirigente 
partidário, a expectativa é 
que até esta sexta-feira (7) 

seja nomeado o interventor 
em Mato Grosso do Sul. Caso 
os dirigentes não sejam pu-
nidos, poderão retornar aos 
seus cargos no Diretório Es-
tadual. Do contrário, será 
eleita nova diretoria execu-
tiva após o fim das apurações.

Além de Capitão Contar, 
presidente da sigla, foram 
afastados Helano Holanda de 
Almeida (1º vice-presidente), 
Antônio Abel Cardoso Mar-
tins (2º vice-presidente), Yara 
Diniz Contar (1ª secretária), 
Joseane Paz dos Santos (2ª 
secretária), Rogers Valério 
(1º tesoureiro) e Fabiane 
Cristine Lopes dos Santos 
(2ª tesoureira). (Com VoxMS)

Em agenda oficial no Pa-
raguai nessa quarta-feira (5), 
onde se reuniu com o presi-
dente eleito Santiago Peña, 
a prefeita de Campo Grande, 
Adriane Lopes, voltou a re-
forçar o papel estratégico de 
Campo Grande na consoli-
dação da Rota de Integração 
Latino Americana (Rila). Por 
sua localização geográfica 
central em relação ao cor-
redor rodoviário, pela oferta 
de recursos humanos e oportu-
nidades de negócios, a Capital 
sul-mato-grossense é o local 
ideal para a instalação de es-
critórios de negócios, centros 
de apoio e de logística para a 
operacionalização deste novo 
eixo de desenvolvimento.

A prefeita afirma que Campo 
Grande está se preparando 
para ser um hub logístico e 
centro de distribuição de mer-
cadorias, gerando economia 
e eficiência para atender as 
empresas brasileiras e dos 
demais países, como o Para-
guai, que se beneficiarão deste 
caminho para curso dos países 
asiáticos, grandes importa-
dores de grãos, fibras, prote-
ínas e minérios brasileiros.

O presidente eleito do Para-
guai, Santiago Peña, assumiu, 
durante o encontro, o compro-
misso de parceria do seu país 
com Campo Grande. “Minha 
atenção estará muito mais 
focada em departamentos 
(Estados) que fazem limite 
com o Paraguai. Vou dedicar 
muito da minha atenção no 
processo de integração com 
estes países. E acredito que 

o maior projeto de integração 
seja a hidrovia. Vamos ca-
minhar juntos nos próximos 
anos para que Campo Grande, 
Mato Grosso do Sul e Paraguai, 
juntos, tenham mais possibili-
dades comerciais. Já tenho, in-
clusive, um convite da prefeita 
Adriane para, em breve, visitar 
a Capital de MS”.

“Assumimos a primeira 
posição entre as capitais, 
mostrando que somos a que 
mais avança na oferta e em 
políticas de promoção de opor-
tunidades, e que estamos nos 
transformando em um polo de 
crescimento e de geração de 
novos negócios. No ano pas-
sado, ampliamos em mais de 
10 mil o número de empresas 
ativas e seguimos crescendo, 

o resultado não poderia ser 
outro senão bons números 
de empregabilidade”, indica a 
prefeita Adriane Lopes.

Polo de conhecimento com 
diversas instituições de en-
sino superior, a Capital está 
em 1º lugar em segurança, 
no Ranking Connected Swart 
Cities e é apontada como a 7ª 
Melhor Capital para se viver 
do Brasil, além de ser reco-
nhecida como Cidade Árvore 
do Mundo (Cities of the Word) 
e é a 1ª no Ranking de Serviços 
e Cidades Inteligentes.

Para captar as oportuni-
dades geradas pela Rota Bio-
ceânica, Campo Grande abre 
20 cursos presenciais e 80 
cursos on-line para mais de 10 
mil jovens que quiserem se ca-

pacitar, notadamente visando 
às oportunidades de mercado 
que a Rota Bioceânica trará.

O governador Eduardo 
Riedel, acompanhado de se-
cretário e deputados, também 
participou do encontro com o 
presidente do Paraguai, em 
que foram discutidos os rumos 
futuros da Rota Bioceânica.

Além disso, segundo Riedel, 
foram discutidos os aspectos 
cultural e comercial entre os 
dois países. “Conversamos 
sobre hidrovia e o acesso pela 
estrada Ingazeira, além de 
questões sanitárias de re-
banho, agricultura e adua-
neiras. O encontro ocorreu 
na embaixada do Brasil em 
Assunção, capital paraguaia”, 
explicou.

Prefeita Adriane Lopes 
e o presidente do 
Paraguai, Santiago Peña

Capital poderá ser um centro de negócios entre os dois países

Ex-deputado capitão 
Contar ainda pode 
recorrer da decisão da 
executiva nacional
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Após remanejamento, somente duas UPAs 
oferecem especialidade durante a madrugada 

Famílias reclamam da 
distância percorrida 
em busca de pediatras 
em Campo Grande 
Brenda Leitte

Após a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública) 
junto ao Conselho Municipal 
de Saúde elaborar um pla-
nejamento para melhorar o 
atendimento de urgência e 
emergência em Campo Grande, 
apenas duas UPAs – Univer-
sitário e Coronel Antonino – 
passaram a ter atendimento 
de médicos pediatras 24h nos 
sete dias da semana. Com re-
manejamento geral, a nova de-
terminação ficou inviável para 
os usuários da saúde pública, 
já que precisam se deslocar 
com as crianças até essas Uni-
dades de Pronto Atendimento. 
O jornal O Estado percorreu as 
UPAs para verificar a situação.

Com a filha pequena doente, 
Roberta da Silva, 30, está há 
dois dias no UPA Universitário. 
À reportagem, ela relatou que 
precisou ir às pressas para a 
unidade de saúde de madru-
gada. Sabendo das mudanças 
quanto aos pediatras, ela pre-
cisou pesquisar qual seria mais 
perto de sua casa. “Moro na 
Coophavila, então o Universi-

tário foi mais perto para mim, 
enquanto o Coronel Antonino 
estava dando 30 minutos de 
carro. Essa logística está com-
plicada, mas é o que temos, no 
momento”, disse ela.

Com o atendimento fluindo 
bem, a mãe Dayane Lara, 31, 
disse não ter o que reclamar 
da consulta e nem do tempo de 
espera, mas da distância. Ela 
precisou se deslocar do bairro 
Aero Rancho para buscar aten-
dimento pediátrico para o filho, 
que fraturou a perna. “O nosso 
problema não está sendo a 
espera, até que estão sendo 
rápidos os atendimentos, mas 
tivemos que vir de outra região 
para cá, porque só aqui tinha 
raio x. Do que adianta ter as 
unidades nos bairros, se não 
tem suporte, exames, médicos 
e afins?”, questionou a mãe.

“Ainda bem que temos carro 
e condições para vir até o Uni-
versitário, mas imagina aquela 
mãe que precisa vir de ônibus, 
à noite, trazer o filho doente 
ou machucado? Não tem con-
dições, mas nós, que temos 
filhos, sabemos que a gente dá 
um jeito, até ficar tudo bem”, 

desabafou Dayane.
Fazendo parte do grupo de 

pais que buscam por pediatras 
para os filhos, o pai Leandro 
Lemes, 28, teve de sair do 
bairro Los Angeles para levar 
a filha no médico. Não bastando 
a distância, segundo ele foram 
horas de espera até a pequena 
de 6 anos passar pela consulta.

“Na verdade, eu vim com 
minha filha hoje para ela tomar 
a vacina que o médico receitou, 
mas ela passou pelo médico 
ontem. Minha esposa que a 
trouxe e, segundo ela, foram 
horas de espera. O atendimento 
ontem estava muito devagar. 
Quando é assim, tinha muita 
criança para pouco médico, 
isso acontece com frequência. 
Passaram 20 crianças na frente 
da minha filha, ontem”, relatou 
ele.

Além disso, Leandro contou 
que as doses da vacina deverão 
ser aplicadas durante mais 
alguns dias, fazendo-o voltar 
na UPA com a criança pelos 
próximos quatro dias. “Eu per-
guntei se não dava para tomar 
essa vacina em uma unidade 
de saúde lá perto de casa e eles 

falaram que ela só tem aqui, na 
UPA. Vou ter que revezar com 
a minha esposa para trazer 
nossa filha aqui, pois ela vai 
ter que tomar essa vacina para 
ficar boa logo”, finalizou.

Conforme já noticiado em 
edições anteriores, segundo a 
Sesau (Secretaria Municipal 
de Saúde), nas demais uni-
dades de pronto atendimento, 
sendo elas: Vila Almeida, More-
ninha, Leblon e Santa Monica, 
os atendimentos dos pediatras 
continuam ocorrendo em plan-
tões eventuais, das 18h às 0h, 
considerado o horário de maior 
demanda nas UPAs.

“Nós vamos fortalecer o nú-
mero de médicos nas nossas 

unidades durante esse período 
das 18h às 0h, porque a partir 
da meia-noite cai muito o nú-
mero de atendimentos, então 
essa escala é que será redu-
zida”, detalhou o secretário da 
pasta, Dr. Sandro Benites. 

O secretário enfatizou ainda 
que o atendimento infantil pode 
ser realizado por qualquer mé-
dico. “O ginecologista, clínico 
geral e o pediatra são obri-
gados a atender todas as faixas 
etárias dentro de uma UPA”, 
enalteceu. Inclusive, segundo 
a secretária-adjunta, Rosana 
Leite, dentro do atendimento 
de urgência e emergência na 
Capital, realizado de forma fixa 
pelas UPAs e CRSs (Centros 

Regionais de Saúde), não é 
obrigatória a disponibilidade 
de especialistas. 

“Conforme a portaria mi-
nisterial não há a divisão por 
especialidades, como ocorre na 
rede especializada hospitalar, 
dessa forma, os atendimentos 
são feitos por médicos genera-
listas e em algumas unidades, 
devido à disponibilidade de 
especialistas, este atendimento 
é ofertado, mas sem a obrigato-
riedade”, explicou. 

Nos CRSs, a escala no 
centro regional dos bairros 
Tiradentes e Nova Bahia foram 
finalizadas devido à falta de in-
teresse por parte dos profissio-
nais em atender nos plantões.

Sindicato convoca médicos municipais para reunião de urgência
Diante das mudanças apli-

cadas desde o início deste 
mês, o SinMed/MS (Sindicato 
dos Médicos de Mato Grosso 
do Sul) convocou a todos os 
médicos lotados na Rede 
Municipal de Campo Grande 
para debater sobre a reade-
quação dos plantões.

A reunião aconteceu no 
início da noite de ontem 
(5), na sede do SinMed/MS, 
localizado na rua Eduardo 
Santos Pereira, 456, no 
Centro de Campo Grande/
MS.

De acordo com o presi-
dente da entidade, Marcelo 

Santana Silveira, a partici-
pação de todos para discutir 
estas alterações se faz funda-
mental. “Com a união temos 
conquistado muito e tenho 
certeza de que dessa vez não 
será diferente. Somos uma 
classe forte e contamos com 
a adesão maciça.”

Mãe, Dayane Lara cita 
que precisou sair do 
bairro Aero Rancho em 
busca de atendimento 
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Segurança

Resultados englobam prática de homicídio doloso, 
latrocínio e registros de lesão corporal com óbito

Em seis meses, MS 
registra 214 mortes 
violentas e se mantém 
abaixo da média do país

Entre os crimes mais 
violentos e o mais recente, 
está o caso do jogador 
de futebol Hugo Vinícius 
Skulny Pedrosa, no 
município de Sete Quedas, 
distante 468 km de 
Campo Grande. Segundo 
as informações, o jovem 
estava desaparecido desde 
a última segunda-feira 
(26), e seis dias após o 
início das buscas, foram 
encontradas partes do 
corpo da vítima no rio 
Iguatemi. 

A ex-namorada do 
jovem, Rúbia Joice, 21, 
foi presa por destruição, 
subtração e ocultação 
de cadáver. Ela foi 

encaminhada para a 
Delegacia de Iguatemi. 
Outro preso foi Danilo 
Alves, 19, que teria 
esquartejado a vítima. O 
caso, que inicialmente 
foi registrado como 
desaparecimento de 
pessoa, foi alterado para 
homicídio qualificado 
e ocultação de cadáver. 
Ainda ontem (5), a polícia 
realizou a reconstituição 
do crime na casa da ex-
namorada, conforme as 
declarações repassadas 
por ela e por um amigo. 

Nesta quinta-feira 
(6), uma coletiva de 
imprensa acontecerá na 
Câmara Municipal de 

Sete Quedas-MS, para 
esclarecer mais detalhes 
sobre o caso com a 
participação da delegada 
titular da Delegacia de 
Sete Quedas, Dra. Lucélia 
Constantino de Oliveira, 
o delegado da Defron 
(Delegacia Especializada 
de Repressão aos Crimes 
de Fronteira), Dr. 
Marcos Werneck Pereira 
e representantes da 
Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros e Perícia.

CASO JOGADOR 

Feira de adoção de 
animais ocorre na 
praça Bolívia

Anvisa aprova kit 
para diagnóstico 
de febre maculosa

Governo promete 
piso da enfermagem 
retroativo de maio

Municípios têm 
prazo para aderir ao 
‘MS Vacina Mais’

A Prefeitura de Campo 
Grande, por meio da Subea 
(Subsecretaria do Bem-
Estar Animal), promove 
mais uma ação de adoção 
de cães e gatos. O evento 
contará com apoio de 
protetores independentes 
e será realizado neste 
domingo (9), das 9h às 
14h, na praça Bolívia, 
localizada na rua 
Aníbal de Mendonça, 
no bairro Coophafé. 
Conforme a Subea, serão 
disponibilizados 50 filhotes 
de até 5 meses, todos já 
avaliados, vermifugados e 
vacinados com a primeira 
dose da vacina viral. Os 
animais adotados têm 
direito a castração, sem 
custo, em uma clínica 
conveniada. A população 
deve levar documento com 
foto e um comprovante de 
residência.

A Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária) aprovou o 
registro de um novo 
produto para identificação 
e diagnóstico da febre 
maculosa. O kit, fabricado 
pelo Instituto de Biologia 
Molecular do Paraná, é 
o segundo autorizado 
no Brasil com essa 
finalidade e utiliza a 
técnica PCR, que permite 
a detecção do material 
genético de bactérias 
transmitidas pela picada 
do carrapato-estrela. 
Segundo determinação da 
Anvisa, o teste deve ser 
realizado por profissionais 
da área de saúde com 
conhecimento específico 
em biologia molecular.

A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, disse 
ontem (5) que o governo 
vai pagar o piso nacional 
da enfermagem, com 
retroativo desde maio. O 
anúncio foi feito durante a 
17ª Conferência Nacional 
de Saúde, em Brasília. 
Durante discurso no 
evento, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
confirmou o pagamento 
retroativo a maio, mês 
em que o ministro do STF, 
Luís Roberto Barroso, 
estabeleceu regras para 
o pagamento do piso 
aos profissionais que 
trabalham no sistema 
de saúde de Estados e 
municípios nos limites 
dos valores recebidos pelo 
governo federal.

A SES (Secretaria de 
Estado de Saúde) reforça 
que os municípios têm 
até o dia 31 de julho para 
realizar a adesão ao 
projeto ‘MS Vacina Mais’, 
que visa o fortalecimento 
das ações de vacinação 
dos municípios em Mato 
Grosso do Sul. A adesão 
ao projeto compete às 
secretarias municipais de 
Saúde e a gestão municipal 
deverá manter o controle 
e registro da aplicação de 
tais repasses financeiros 
para prestações de contas, 
junto aos órgãos de 
controle externo e à SES, 
quando solicitado.

Tamires Santana

De acordo com as estatísticas 
de violência divulgadas pela Se-
jusp (Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública), 
no primeiro semestre de 2023, 
Mato Grosso do Sul registrou 
214 vítimas de mortes violentas, 
que englobam os crimes de ho-
micídio doloso, latrocínio e lesão 
corporal seguida de morte.

O levantamento da secretaria 
ainda informou que, das 214 
ocorrências, 202 tratam-se de 
homicídio doloso, nove de lesão 
corporal seguida de morte e três 
foram latrocínio, que é roubo 
qualificado que tem o óbito como 
resultado. Desse número, 70 
crimes aconteceram em Campo 
Grande.

Conforme os dados, de ja-
neiro a junho, o mês que re-
gistrou maior incidência de 
crimes violentos foi abril, com 43 
crimes, em Mato Grosso do Sul. 
Em contrapartida, em junho, 
foram 29 crimes violentos. Já 
na Capital, janeiro registrou o 
maior número de crimes dessa 
natureza, com 18 casos, sendo 
que em maio foram apenas seis, 
quando Campo Grande teve o 
menor número registrado, em 
2023.

Vale lembrar que os números 
são parecidos com os dos dois 
anos anteriores, quando se re-
gistrou 228 crimes dessa natu-

reza em 2022 e 211 em 2021. Já 
em Campo Grande, foram 62 
casos no mesmo período de 2022 
e 53 em 2022, o que significa que, 
apesar de tratar-se de crimes 
graves, em quase três anos, não 
houve aumento significativo.

O índice de assassinatos em 
MS está em 1.3 crimes violentos 
a cada 100 mil habitantes por 
mês, taxa abaixo da média do 
Brasil, que ficou em 1.53 assas-
sinatos a cada 100 mil pessoas. 
Levantamento, que compila os 
dados mês a mês, faz parte 
do Monitor da Violência, uma 
parceria com o NEV-USP (Nú-
cleo de Estudos da Violência da 
Universidade de São Paulo) e o 
Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública. Em 2022, o total foi 510 
assassinatos.

Para o atual secretário de 
Justiça e Segurança Pública, 
Antônio Carlos Videira, esses 
indicadores falam por si só. 
“Isso mostra que a estratégia, 
integração das forças de segu-
rança, os investimentos que o 
Governo do Estado vem fazendo, 
tanto em pessoal, capacitação e 
estrutura, bem como o esforço 
e comprometimento dos ope-
radores de segurança pública, 
tanto em nível de gestão, como lá 
na ponta, vêm dando certo e im-
pactam não apenas os números, 
como também a população, que 
tem a vida e o patrimônio prote-
gidos”, destacou Videira.

Rafaela Alves

O MPMS (Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul), por meio do Gaeco 
(Grupo de Atuação Especial 
de Repressão ao Crime Orga-
nizado), deflagrou ontem (5), 
a operação “Arnaque”, para o 
cumprimento de 39 mandados 
de prisão preventiva e de 51 
mandados de busca e apre-
ensão em Mato Grosso do Sul, 
nos municípios de Iguatemi, 
Naviraí, Paranhos, Tacuru, 
Sete Quedas, Eldorado, Anau-
rilândia e Chapadão do Sul e 
ainda em outros sete Estados: 
Bahia, Goiás, Mato Grosso, 
Minas Gerais, Paraíba, Paraná 
e Piauí. Todos os mandados 
foram expedidos pelo Juízo 
da 4ª Vara Criminal de Com-
petência Residual da comarca 
de Campo Grande.

As equipes percorreram 
oito Estados em etapa conclu-
siva da investigação que, no 
último mês, tornou réus todos 
os 39 alvos de mandados de 
prisão, dentre eles sete advo-
gados, dois vereadores e ou-
tros dois servidores públicos, 
pela prática dos crimes de in-

tegrar organização criminosa, 
corrupção ativa, corrupção 
passiva, falsidade ideológica, 
falsificação de documento par-
ticular e documento falso.

Segundo o Ministério Pú-
blico, o trabalho identificou 
duas organizações criminosas 
lideradas por advogados res-
ponsáveis por mais de 70 mil 
ações judiciais no país, muitas 
consideradas temerárias pelo 
poder Judiciário (pratica-
mente todas partem da pre-
missa de que empréstimos 
consignados são forjados).

As organizações crimi-
nosas obtinham procurações 
de idosos, deficientes e indí-
genas para, ao final, ajuizarem 
múltiplas demandas em nome 
deles contra instituições fi-
nanceiras, terminando cerca 
de 10% dos casos com proce-
dência; quando não são feitos 
acordos em massa.

As investigações revelaram 
que os crimes, apesar de ex-
plorarem pessoas em grave 
situação de pobreza e vulne-
rabilidade social, permitiram 
que as organizações movimen-
tassem R$ 190 milhões em 
menos de cinco anos.

Mato Grosso do Sul 
tem a 2ª maior taxa 
de elucidação de 
homicídios do país
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FEMINICÍDIO
De acordo com dados do 

Monitor da Violência, di-
vulgados pelo portal “g1”, 
em março desse ano, Mato 
Grosso do Sul tem a maior 
taxa de feminícidio do Brasil: 
3,5 a cada 100 mil mulheres. 

No ano passado, 43 mu-
lheres foram vítimas de 
crime de ódio. Em 2021, o 

Estado registrou 31 femini-
cídios. As estatísticas são da 
Sejusp (Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pú-
blica). Neste ano, o Estado 
já registra 11 feminicídios. 

O caso mais recente acon-
teceu na madrugada do úl-
timo sábado (1º), quando Na-
tali Gabrieli da Silva Souza 

foi morta pelo companheiro 
Cleber Corrêa Gomez, de 30 
anos. De acordo com o que 
foi apurado, o casal estava 
bebendo e em determinado 
momento iniciou-se uma 
discussão, momento em que 
Cleber pegou uma faca e 
golpeou a vítima. O autor do 
crime está preso.

‘Arnaque’ Acidentes 

Gaeco deflagra operação 
contra advogados e vereadores 

Com 20 vítimas no primeiro semestre, 
motociclistas somam 60% dos casos 

menos outros dois motociclistas 
perderam a vida. Os acidentes 
ocorrem em menos de 24 horas, 
no mesmo trecho, na BR-163, 
região do Jardim Veraneio, 
saída para Cuiabá, em Campo 
Grande. Um deles, identificado 
por Roberto Silva dos Santos, 
morreu na manhã da última  
segunda-feira (3), em um aci-
dente que envolveu  quatro ve-
ículos: duas motocicletas, uma 
Fiat Strada e um caminhão. 
A segunda vítima, que não foi 
identificada, morreu na noite de 
segunda-feira, depois de colidir 
com um carro. 

Conforme Ivanise, são muitos 
os fatores que contribuem para 
o número de motociclistas que 

morrem em acidentes. Ela as-
segura que o principal fator de 
risco é a velocidade. “O primeiro 
fator de risco hoje na cidade é 
a questão da velocidade acima 
do permitido na via. Se todos 
nós, que circulamos em Campo 
Grande, andássemos a 50 km/h, 
nós conseguiríamos frear, des-
viar ou, caso o acidente acon-
teça, ele não seria fatal”, disse. 

O outro problema é a embria-
guez ao volante. “Enquanto a 
sociedade achar que é normal 
beber um pouquinho e dirigir, 
nós continuaremos com esses 
números de óbitos, na Capital. 
Ainda temos outro fator, que é 
a CNH irregular e o avanço em 
sinal vermelho”, acrescentou. 

Restos da moto e 
pertences da vítima 
ficaram espalhados no 
asfalto 

Nilson Figueiredo

Rafaela Alves

Os motociclistas represen-
taram 60% de todas as mortes 
do trânsito da Capital neste 
primeiro semestre de 2023. De 
acordo com dados da Agetran  
(Agência Municipal de Trans-
porte e Trânsito), que levam 
em consideração as vítimas que 
morreram no local do acidente 
e as que vieram a óbito num 
período de até 30 dias em de-
corrência do sinistro, das 33 
mortes registradas, de 1º de 
janeiro a 30 de junho, 20 eram 
motociclistas. 

Segundo a chefe da Educação 
para o Trânsito da Agetran, Iva-
nise Rotta, o motociclista é o 
maior grupo de vítimas porque 
eles são os mais vulneráveis. 
Ela explica que eles têm a vul-
nerabilidade do pedestre, do 
ciclista, só que com a velocidade 
associada. “Qualquer acidente 
que ele se envolva, estando 
certo ou errado, o motociclista 
vai levar a pior, porque ele não 
tem proteção nenhuma e acaba 
realmente sofrendo um acidente 
fatal ou grave”, afirmou. 

Na madrugada desta quarta-
-feira (5) mais um motociclista 
morreu no trânsito de Campo 
Grande. Thalisson Weslley Silva 
dos Santos, de 29 anos, morreu 
após colidir com uma caminho-
nete, no cruzamento da avenida 
Afonso Pena com a rua Rui 
Barbosa, no centro da Capital. 
A versão do motorista da cami-
nhonete é de que o motociclista 
furou o sinal.  

Ainda nesta semana, ao 
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Julisandy Ferreira

Dados publicados por meio 
do Censo 2022, em levanta-
mento feito pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística), apontam que 11 dos 26 
Estados brasileiros contam com 
mais cabeças de gado do que 
pessoas. Somente no Centro-
-Oeste, o número de animais 
chega a 75.413.186, em con-
trapartida ao de pessoas, que 
totaliza 16.287.809. Mato Grosso 
do Sul aparece em segundo 
lugar no ranking por região, 
com 18.608.503 cabeças de gado 
e tem a quarta posição do país. 

Segundo o economista do  
SRCG (Sindicato Rural de 
Campo Grande, Rochedo e Cor-
guinho), Staney Barbosa Melo, 
para entender como é e por 
qual razão o rebanho brasileiro 
ultrapassou a quantidade de 

pessoas no país, é preciso olhar 
para questões que vão além do 
cenário econômico. 

Com 8.514.876 km² de ter-
ritório, a criação de gado no 
Brasil surge como mecanismo 
de ocupação e expansão dos 
vazios demográficos do país. 
“Podemos dizer que um dos 
fatores que contribuíram para o 
sucesso e evolução do rebanho 
bovino no Brasil é seu vasto 
território e a necessidade de 
ocupá-lo”, observa. 

Barbosa afirma ainda que, 
assim como as pessoas aden-
traram e ocuparam o Centro-
-Oeste brasileiro, ocorreu o 
mesmo com o gado. Afinal, a 
pecuária extensiva encontrou 
habitat natural, composto de 
uma natureza que entrega tudo 
que o animal precisa. 

Em termos de cultura, ele 
coloca ainda que um fator de-

terminante da gênese e desen-
volvimento da pecuária foi a 
simbiose entre homem e animal. 
Como desenvolve, em seu ra-
ciocínio, “cuidar do rebanho é 
tarefa sagrada para o pecua-

rista”, define. 
O pecuarista da Fazenda 

Luapa, localizada em Cassi-
lândia, Leonardo Rodrigues Pa-
ladini, esclarece que a criação 
do gado em MS é forte e con-
corda que, além de econômica, 
a questão  é cultural. “Você pega 
em outros Estados ou em Mato 

Grosso do Sul e existe sempre 
uma concorrência em relação a 
culturas. Por exemplo: entrada 
de soja, entrada de eucalipto, 
e hoje MS vai crescendo muito 
na questão do eucalipto. Em 

Mato Grosso, forte é a soja, no 
Estado de São Paulo, a cana. 
Mato Grosso do Sul tem uma 
história de produção pecuária”, 
avalia Paladini. 

Segundo o pecuarista, com 
a industrialização e a interfe-
rência de grandes fábricas no 
Estado, a agropecuária pre-
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Evolução do rebanho 
no Brasil é [devido a] 
seu vasto território
Staney Barbosa, economista

O Pantanal tem uma ocu-
pação humana de mais de 
dois séculos, porém há relatos 
da presença de bovinos na 
planície que datam entre os 
anos de 1600 a 1700. As áreas 
privadas representam, apro-
ximadamente, 95% do bioma, 
com cerca de 85% do terri-
tório mantendo sua cobertura 
nativa. Com essa afirmação, 
o presidente da ABPO, Edu-
ardo Cruzetta, defende o de-
senvolvimento do bioma, até 
hoje preservado pelos panta-
neiros. Ele reforça os dados 
do IBGE, que sinalizam para 
uma área de 15 milhões de 
hectares dos quais 65% (9,73 
milhões de ha) estão em Mato 
Grosso do Sul, ocupando 27% 
do território estadual.

“A pecuária está presente 
no Pantanal há mais de 300 
anos, de forma sustentável, 
para que as próximas gera-
ções tenham acesso aos re-

cursos naturais que o bioma 
oferece. Para continuar com 
essas características, a ABPO 
desenvolve parcerias com ins-
tituições locais, nacionais e 
internacionais, com o obje-
tivo de fornecer informações, 
tecnologia e estrutura para 
instruir e atualizar os pan-
taneiros sobre a produção 
sustentável”, explica o presi-
dente da ABPO (Associação 
Pantaneira de Pecuária Or-
gânica e Sustentável).

Outro aspecto levantado 
pela ABPO diz respeito às es-
tradas construídas no bioma, 
que conectam pontos impor-
tantes. Essa infraestrutura é 
fundamental, principalmente 
para as comunidades que 
vivem em áreas isoladas e 
muitas vezes precisam deixar 
o Pantanal, para ter acesso 
prático a escolas, postos de 
saúde e serviços de assis-
tência. 

FinanciamentoCorredor bioceânico

Comércio eletrônico 

Terra do boi

Levantamento do IBGE aponta o Centro-Oeste como maior região

Sicredi disponibiliza R$ 60 bilhões 
para Plano Safra 2023/2024

Ponte Bioceânica supera 24% de avanço

Em MS, empresas venderam R$ 3,6 bilhões pelo e-commerce em seis anos

População bovina ultrapassa 
16 mi e MS é o quarto do país

Cerca de 450 pessoas 
revezam durante o dia e 
à noite, nesta etapa da 
construção da ponte
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Marina Romualdo

As empresas de Mato Grosso 
do Sul venderam R$ 3,6 bilhões 
pelo e-commerce entre os anos 
de 2016 a 2022, conforme o 
Observatório do Comércio Ele-
trônico Nacional, Dashboard, 
MDIC (Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços) do governo federal. 

A pesquisa mostra as infor-
mações de vendas on-line que 
foram realizadas no país e 
apontam que 86% delas foram 
para dentro do próprio Estado.

As compras que foram rea-
lizadas pelos consumidores de 
MS chegaram ao montante de 
R$ 5,9 bilhões via e-commerce, 
nos últimos seis anos. Os pro-
dutos mais adquiridos foram 

aparelhos celulares, geladeiras, 
televisores e desktops. Entre as 
compras que foram efetuadas 
dentro do Estado, foram lis-
tados os bovinos, suínos e soja. 

Já no Brasil, a pesquisa 
mostra o valor total de R$ 628 
bilhões vendas que foram re-
alizadas pela internet. Dentre 
os produtos que também foram 
adquiridos em nível nacional 

estão os celulares, o que movi-
mentou R$ 72,1 bilhões, ou seja, 
11,5% do total. 

Na sequência, aparecem 
televisores, com faturamento 
de R$ 28 bilhões (4,5%), no-
tebooks, tablets e similares, 
com R$ 21 bilhões em vendas. 
Depois vêm geladeiras ou fre-
ezers, R$ 17,8 bilhões (2,8%); 
livros, brochuras e impressos 

semelhantes, com R$ 16,8 bi-
lhões (2,6%); e máquinas de 
lavar roupas, com R$ 10,8 bi-
lhões (1,7%).

Ainda de acordo com as 
informações do levantamento, 
as vendas on-line tiveram um 
crescimento com a pandemia 
de covid-19, que fez com que 
as vendas via e-commerce sal-
tassem de R$ 36 bilhões em 

2016 para o valor de R$ 187 
bilhões, no ano de 2022.

A lista completa abrange mi-
lhares de produtos, de calçados 
a filtros d’água, de roupas a sa-
patos, de alimentos a móveis de 
madeira, além de cosméticos, 
medicamentos, bijuterias, 
acessórios gerais, eletroele-
trônicos, pneus, automóveis e 
até barcos.

Marina Romualdo

A cooperativa Sicredi vai 
disponibilizar mais de R$ 60 
bilhões aos produtores rurais 
no Plano Safra 2023/2024. O 
valor representa um aumento 
de 16% em relação ao concedido 
no ano-safra anterior e a pre-
visão é de liberação em mais de 
375 mil operações. A instituição 
financeira atende a mais de 
6,5 milhões de associados e é 
presença em todos os Estados 
brasileiros e no Distrito Federal. 

Desse total, a expectativa 
da cooperativa é liberar R$ 
23,2 bilhões para operações de 
custeio, R$ 11,1 bilhões para 
investimentos e R$ 1,4 bilhão 
para comercialização e indus-
trialização. Além desses valores, 
há a projeção de conceder R$ 
24,3 bilhões por meio de CPR 
(Cédulas de Produtor Rural), 
que conta com um aumento 
expressivo em relação ao ano-
-safra anterior – cerca de 35%. 

Para a safra 23/24, o Sicredi 
disponibilizará R$ 11,8 bilhões 
para a agricultura familiar e R$ 
11,5 bilhões para produtores 
de médio porte. Para os demais 
produtores, o volume concedido 
será de R$ 12,4 bilhões. Mais 
de 88% do total de operações 

previsto para este ano-safra é 
destinado a pequenos e médios 
produtores.

O diretor executivo de Cré-
dito do Sicredi, Gustavo Freitas, 
afirma que “há mais de 120 anos 
somos muito próximos do agro-
negócio brasileiro, buscando 
apoiar o setor não só por meio 
do crédito, mas também com 
consultoria e fomento à ino-
vação. Estamos presentes nos 
pequenos e grandes municípios 
produtores, o que nos possibi-
lita conhecer as atividades e 
características e, assim, prestar 
atendimento”.

Balanço da safra 2022/2023 
No Plano Safra do ano pas-

sado, o Sicredi liberou um vo-
lume recorde de financiamento 
aos produtores rurais. Foram 
R$ 51,7 bilhões em mais de 308 
mil operações, considerando R$ 
18 bilhões em CPR, um aumento 
de 136% em comparação ao ano-
-safra anterior. 

Outros públicos de destaque 
foram os médios produtores, 
com um crescimento de 62% 
em relação ao ano-safra 22/23, 
totalizando R$ 9,9 bilhões, e 
a agricultura familiar com R$ 
11,4 bilhões, 52% acima do ciclo 
anterior. 

A construção da ponte 
Bioceânica, que ligará as 
cidades de Carmelo Peralta-
-Paraguai e Porto Mutinho-
-Mato Grosso do Sul está 
consolidada e espera atingir 
uma execução geral de 
24,68% até o final de junho 
de 2023. Um total de 280 
estacas foram concluídas – 
em ambos os lados da obra 
–, das 300 que farão parte da 
base da nova ligação rodovi-
ária internacional.

Estes elementos de fun-
dação têm uma profundi-
dade variável entre os 33 e 
os 43 metros, que se inserem 
no maciço rochoso, com diâ-
metros de 1 m (metro), 1,5 
m e 2 m, consoante a sua 
localização no projeto.

Aproximadamente 450 
pessoas trabalham no local, 
realizando diversas ativi-
dades nas duas margens 
do rio Paraguai, que já co-
meça a transformar todo 

o seu entorno com o anda-
mento do projeto. A ponte 
é fundamental para a Rota 
Bioceânica, corredor rodo-
viário que vai promover a 
integração geopolítica do 
Brasil, reduzir custos lo-
gísticos, tempo de viagem, 
além de promover novos in-
vestimentos em infraestru-
tura para o Estado, gerar 
novos empregos, oportuni-
dades no setor de turismo, 
aumentar a importação e 

exportação, entre outros 
pontos.

“A obra está avançando 
com maior percentual do 
lado paraguaio que co-
meçou antes, e também em 
Porto Murtinho. Com isso, 
a nossa meta é inaugurar a 
ponte no primeiro semestre 
de 2025”, destacou o secre-
tário de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação, Jaime Verruck.

Pecuária sustentável e estradas são 
fundamentais para a manutenção 

de comunidades pantaneiras

cisará lutar para manter seu 
espaço. “O desafio que a gente 
está enfrentando, no MS, no mo-
mento, é a entrada do eucalipto. 
Tem várias regiões e fazendas 
grandes que estão se tornando 
produtoras de eucalipto, por 
causa das fábricas de Ribas 
do Rio Pardo e, futuramente, 
em 2025, a entrada de outra 
empresa em Inocência. (...) Para 
ela conseguir ficar, ela vai ter 
que ser valorizada, o produto 
final vai ter que ser valori-
zado, para o Estado continuar 
produzindo pecuária, se não, 
ela vai perdendo espaço, como 
aconteceu em regiões de cana 
e em concorrência com outras 
culturas”, comenta. 

Na visão do especialista 

Staney Barbosa Melo, a valo-
rização da agropecuária se 
entrelaça fortemente ao PIB. 
“Trata-se da linha mestra de 
todas as atividades econô-
micas. Se o PIB cresce, todas as 
atividades na economia tendem 
a crescer junto, inclusive o 
rebanho, nos dando pistas da 
contribuição deste segmento 
para a geração de riqueza no 
país. Se olharmos para outros 
indicadores, como o VBP (Valor 
Bruto da Produção Agropecu-
ária), vemos que, em 2022, a 
bovinocultura gerou, ao país, 
aproximadamente, R$ 151 
bilhões, segmento que repre-
sentou, sozinho, 12,7% de todo 
o VBP gerado pela agropecu-
ária brasileira”, avalia.
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Reforma tributária

Ave silvestre

Setor automotivo

O Brasil é um dos únicos países do mundo que ainda não conta

O que é o IVA (Imposto sobre Valor 
Agregado) e o que ele vai mudar? 

Brasil confirma mais um caso de gripe aviária

Fabricante alemã anuncia que 
vai investir R$ 5,2 bi no Brasil

ECONOMIA

Folhapress

O assunto mais discutido 
dentro da reforma tributária 
é o IVA (Imposto sobre Valor 
Agregado), sigla repetida in-
cansavelmente por políticos e 
economistas, mas que quase 
ninguém sabe exatamente o 
que é ou como vai funcionar. 
O IVA nada mais é do que a 
unificação de diversos im-
postos.

O Brasil é um dos poucos 
países do mundo a não ter 
ainda um imposto sobre 
valor agregado. Algo pare-
cido já está presente em 174 
países do mundo.

Com a implementação do 
IVA, cada etapa da cadeia de 
produção passará a pagar o 
imposto referente ao valor 
que adicionou ao produto 
ou serviço – o que permitirá 
maior transparência e faci-
lidade no processo que en-
volve a tributação no Brasil.

Na França e na Dina-
marca, por exemplo, onde 
o sistema já é implantado, 
o produtor paga o imposto 
único sobre o total do preço, 
já que é o primeiro elo na 
cadeia, porém, o atacadista 
que revende o produto por 
um preço um pouco maior 
paga o tributo somente sobre 
o valor que adicionou. 

O IVA tem sido conside-
rado o maior legado a ser dei-
xado pela reforma tributária, 
que deverá ser aprovada no 
primeiro semestre deste ano 
e vai impactar a economia 
do país, tanto para os contri-
buintes quanto para as três 
esferas de governos, muni-
cipal, estadual e federal.

Reorganização do sistema tributário
O IVA deverá absorver o 

IPI (Imposto sobre Produtos 
Industrializados), o PIS (Pro-
grama de Integração Social), 
a Cofins (Contribuição para 
o Financiamento da Seguri-
dade Social), o ICMS (Imposto 

A fabricante alemã de veí-
culos Volkswagen anunciou, 
na terça (4), que vai investir 
1 bilhão de euros no Brasil, 
nos próximos quatro anos, 
o que equivale, nas cotações 
atuais, a um montante de 
R$ 5,2 bilhões. O objetivo 
da empresa é aumentar em 
40% o tamanho da empresa 
na América do Sul até 2027.

A estratégia da monta-
dora é expandir a produção 
de veículos híbridos, elé-
tricos e movidos a etanol no 
mercado doméstico, e a ex-
pectativa é lançar 15 novos 
veículos nessa linha, até 
2025. Como parte da come-
moração dos 70 anos da em-
presa no país, a Volkswagen 
já anunciou que os modelos 
Id.4 e Id.Buzz – conside-
rada a sucessora elétrica 
da Kombi 

Carros por assinatura
Para a fabricante alemã, 

a meta é crescer até 11% a 
cada ano na América do Sul 
até 2030. Outro empreendi-
mento que a empresa pro-

mete expandir no Brasil são 
os carros por assinatura.

“A tarefa agora é con-
tinuar trabalhando na po-
sição de custo e, ao mesmo 
tempo, implementando a 
ofensiva do produto.”, anun-
ciou o CEO da Volkswagen, 
Thomas Schäfer.

Fábricas paralisadas
O anúncio de investi-

mento ocorre uma semana 
após a montadora ter sus-
pendido a produção nas 
fábricas do Brasil. A sus-
pensão temporária tem por 
motivo a “estagnação do 
mercado” de carros novos 
no país, mesmo com a po-
lítica governamental de 
incentivo ao consumo de 
veículos.

A previsão é que a pa-
ralisação perdure apenas 
enquanto o programa do 
governo ainda estiver em 
vigência. Vale lembrar que 
o governo federal estendeu 
o prazo do programa e deve 
encerrar quando houver 
queda na taxa de juros Selic.

O Ministério da Agricultura 
confirmou mais um caso de 
gripe aviária de alta patoge-
nicidade (H5N1) em uma ave 
silvestre, em Guaraqueçaba 
(PR). O animal infectado é da 
espécie trinta-réis-de-bando.

No total, o país soma 59 
casos da doença até esta 
quarta-feira (5), sendo 58 em 

aves silvestres e 1 em granja 
de subsistência. Como a avi-
cultura comercial continua 
livre da gripe aviária, o status 
sanitário do país segue inalte-
rado. O Brasil investiga outros 
10 possíveis casos de gripe 
aviária.

A presença do vírus no 
Paraná, maior produtor de 

frango do país, mantém o setor 
altamente em alerta por ser 
a maior região produtora de 
frango do país. O Brasil é o 
maior exportador global de 
carne de frango e, até o mo-
mento, conta com uma sus-
pensão de compras do Japão 
para a proteína e seus deri-
vados produzidos no Espírito 

Santo, devido ao caso de gripe 
em ave doméstica.

A medida tomada pelo 
governo japonês contraria a 
orientação da Organização 
Mundial de Saúde Animal 
(OMSA), que indica embargos 
somente diante da ocorrência 
da doença em produções co-
merciais.

1º – Aumentar a base de cobrança com unificação de tributos, eliminando a 
separação existente hoje entre o que é produto e o que é serviço;

2º – Acabar com as diversas cobranças ao longo da cadeia produtiva, evitando 
o efeito cascata que ocorre hoje;

3º – Esses dois pontos nos levam ao terceiro — que é o de garantir a 
isonomia e a uniformidade na tributação do consumo, acabando com 
distorções entre os setores econômicos.

De acordo com os dois principais textos que devem estruturar a reforma tributária, 
a PEC 45/2019 (da Câmara dos Deputados) e a PEC 110/2019 (do Senado), o 
Imposto sobre Valor Agregado tem como base os três pontos a seguir:

No entanto, as duas PECs só mudam a nomenclatura que deve ser dada ao novo 
imposto, chamando-o de Impostos sobre Bens e Serviços (IBS), mas manteria os 
moldes de um IVA

sobre Operações relativas à 
Circulação de Mercadorias 
e sobre Prestações de Ser-
viços) e o ISS (Imposto Sobre 
Serviços). Ao mesmo tempo, 
será necessário reformular 
também a distribuição do que 
for recolhido para todos os 
entes da federação, ou seja, 
qual a fatia do bolo que caberá 
para cada ente.

A esperança do governo é 
que o IVA reorganize o sis-
tema tributário, equilibrando 
todos os setores da economia. 
A partir dele, será possível 
garantir o financiamento e a 
execução de políticas públicas 
com base mais justa e ra-
cional. O IVA deverá facilitar 
a fiscalização, reduzindo o 
litígio de CPFs e CNPJs com 
o Fisco. 

Bitributação
Além de unificar o tributo, 

o IVA tem um mecanismo que 
faz com que sua cobrança 
não seja cumulativa ao longo 
da cadeia de produção. As 
empresas poderiam recolher 
o imposto com um “desconto” 

do valor pago que já foi pago 
anteriormente ao longo da 
produção.

Ou seja, o IVA evita a cha-
mada bitributação, que é o 
pagamento de tributo sobre 
tributo.

Impactos do IVA nas empresas
Entre os impactos cau-

sados nas empresas a partir 
da implementação do IVA está 
a redução de gastos e de 
tempo na hora de acertar 
as contas com a Receita. No 
Brasil, de acordo com infor-
mações do Banco Mundial, 
essa tarefa hoje toma 1.500 
horas de trabalho por ano (o 
equivalente a 61 dias com-
pletos), colocando o país entre 
os piores quando esse é o 
assunto.

O IVA deverá trazer também 
previsibilidade de cálculo do 
tributo. Isso geraria efeitos 
positivos na produtividade 
das empresas, tornando-as 
mais competitivas, além de 
gerar maior consumo e em-
pregos no país. A taxação do 
IVA no Brasil deverá ser de 

25% por meio do futuro im-
posto sobre o consumo, o que 
viria a ser um dos mais altos 
do mundo, de acordo com o 
secretário extraordinário do 
Ministério da Fazenda para 
a reforma tributária, Ber-
nard Appy. Segundo ele, esta 
taxa vai ser necessária para 
manter o atual patamar de im-
postos cobrados. No entanto, 
esse percentual pode sofrer 
ajustes.

E em outros países
De acordo com a Tax Foun-

dation, a média do IVA na 
União Europeia é de 21%, já 
em países da OCDE (Organi-
zação para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico), 
considerados os mais ricos 
do mundo, é de 19%. O Japão 
tem um dos menores valores 
de Imposto sobre Valor Agre-
gado, com apenas 10%. Por 
outro lado, a Hungria tem um 
dos maiores IVAs, com 27%.

Já a única grande eco-
nomia do mundo que não 
utiliza o modelo IVA é a dos 
Estados Unidos.

Mega Sena

0 7  1 3  1 7  2 4  2 9  5 2
(N° 2608)

0 1  0 2  0 3  0 4  0 7
0 8  0 9  1 0  1 6  1 7
1 9  2 1  2 2  2 3  2 4

Lotofácil (N° 2855)

Lotofácil
(Concurso nº2854) (SORTEIO REALIZADO 04/07/2023)

15 acertos        3 360.591,99
14 acertos          886                        365,72
13 acertos         17225                      30,00
12 acertos            155032                                      12,00
11 acertos           690497                                       6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 1  0 3  0 5  0 7  0 8
0 9  1 0  1 2  1 4  1 5
1 7  1 9  2 0  2 3  2 5

Faixa de premiação

1 4   1 8   3 0   5 1   6 0
(N° 6181)Quina

Lotomania (Nº 2490)

0 2  1 0  1 3  2 3  2 8
3 1  3 5  3 7  4 0  4 2
4 5  5 2  6 1  7 7  7 9
8 1  8 8  9 0  9 2  0 0

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$  1.900.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos        0 0,00
6 acertos                3                              24.544,43
5 acertos               86                                  1.223,14
4 acertos   1.633                                   10,50
3 acertos          14.579                                   3,50

Número de ganhadores  

08 13 14 29 35 49 59

Timemania
(Concurso nº 1958) (Sorteio realizado 04/07/2023)

SAORAIMUNDO /RRTime do 

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 2.000.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº  2536)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina               18                2.834,19
Quadra                 853                                  75,94
Terno                  14.508                                       2,23

Sena          0                     0,00
Quina                  4                   14.170,97
Quadra               605                       107,07
Terno                   11.232                                2,88

Dupla Sena
(Sorteio realizado 04/07/2023)

15  16  22  31  37  45
03  09  10  13  18  20

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 2.500.000,00

(Concurso nº6180)   (Sorteio realizado 04/07/2023)

Quina               0                              0,00
Quadra            31                    11.406,81
Terno            2.708                     124,36
Duque         77.555                         4,34

0 8   2 4   5 1   6 0   7 0

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº779) (Sorteio realizado 04/07/2023)

1 4  1 6  2 1  2 2  2 6  2 9  3 1

Dia de Sorte

7 acertos                0                                   0,00
6 acertos        25    4.960,46
5 acertos     1.369            25,00
4 acertos     19.081                               5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.200.000,00

Mês da Sorte: Novembro
*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 

responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 
 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,839 R$ 4,84 0,6865
Dólar Turismo R$ 4,93 R$ 5,039 1,2
Euro R$ 5,267 R$ 5,269 0,7072
Libra Esterlina R$ 6,129 R$ 6,13 0,7395

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 297,70 
IBOVESPA (SP): 119.076,37 −596,41 (0,50%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

01/07              0,3575 
02/07              0,3575 
03/07              0,3575 
04/07              0,3575 
05/07              0,3575 
06/07              0,3575 
07/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/07            0,5000
02/07            0,5000
03/07            0,5000
04/07            0,5000
05/07            0,5000
06/07            0,5000
07/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 17° 35º

São Paulo                  11º            25º

Brasília                      10º           26º

Rio de Janeiro            12º           28º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 17°   30°
Dourados   15°   29°
Corumbá              22°             32°
Maracaju       15°         30°
Ponta Porã       14°        27°
Três Lagoas      17°       30°
Mundo Novo            16°            30°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 21% máx.:42%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2023
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América do Sul 

Grêmio

Santos

Copa do Mundo feminina

Porto Alegre

Confronto Verdão e Galo-MG é o destaque da próxima fase do torneio continental

Palmeiras e Atlético-MG fazem o duelo 
brasileiro nas oitavas da Libertadores

Gazeta Press

A seleção brasileira femi-
nina já está na Austrália para 
a disputa da Copa do Mundo 
feminina de 2023. O time, co-
mandando por Pia Sundhage, 
se prepara para sua estreia, 
no próximo dia 24, às 7h (de 
MS), contra o Panamá.

Em seguida, o Brasil en-
frentará a França, no dia 
29, e, para fechar a fase de 
grupos, encara a Jamaica, no 
dia 2 de agosto, no Melbourne 
Rectangular Stadium. Como 
o nome indica, o estádio se 
localiza na cidade de Mel-
bourne, a segunda maior da 
Austrália. 

Inaugurado em 2010, tem 
capacidade para 30 mil pa-
gantes, apesar de seu projeto 
inicial, que planejava uma lo-
tação máxima de 20 mil pes-
soas. A construção do estádio 
foi anunciada pelo governo 
local em 2006 e, para erguê-
-lo, foi preciso desembolsar 
190 milhões de dólares aus-
tralianos (aproximadamente 
R$ 615 milhões na cotação 
atual).

Além do futebol, o Rec-
tangular Stadium também é 
utilizado para partidas de 
críquete e rúgbi, esporte mais 

popular da Austrália. Além 
disso, o local recebe eventos 
e shows de artistas mundial-
mente famosos, como o da 
cantora pop Taylor Swift.

O local serve de casa para 
as equipes de futebol Mel-
bourne Victory e Melbourne 
City, além dos times de rúgbi 
Melbourne Storm e Mel-
bourne Rebels. A moderna 
arena será mais utilizada na 
fase de grupos da Copa do 
Mundo feminina. 

Além da partida entre 
Brasil e Jamaica, receberá 
outros três jogos pela pri-
meira etapa da competição. 
Por fim, fechará sua partici-
pação com duas partidas das 
oitavas de final.

Início de trabalho na seleção
As brasileiras iniciaram, 

ontem (5), a rotina de ativi-
dades na Gold Coast, Aus-
trália. Um dia após o desem-
barque, a delegação iniciou os 
trabalhos em solo australiano 
de uma maneira bem leve. A 
comissão técnica realizou um 
planejamento criterioso para 
minimizar os efeitos do fuso 
horário e acelerar a adap-
tação às 14h de diferença em 
relação a Mato Grosso do Sul.

Por isso, o primeiro dia 

UOL/Folhapress

O Internacional passa por 
problemas financeiros e isso 
impacta em seus movimentos 
no mercado da bola. Sem con-
dições de fazer um grande 
investimento, o time colorado 
observa oportunidades cria-
tivas e tem na mira o zagueiro 
Edson Miranda, do Athletic-
-MG, que joga a Série D, a 
mesma em que se encontra 
o futebol sul-mato-grossense.

A relação entre Inter e Ath-
letic ficou mais próxima na 
negociação do volante Rômulo, 
atualmente titular do time de 
Mano Menezes.

Edson é visto como oportuni-
dade de mercado para reforçar 
o clube colorado sem grande in-
vestimento ou peso considerável 
na folha de pagamento. Sua 
eventual chegada atende o com-
plemento do grupo. O Inter tem 
cinco zagueiros no elenco prin-
cipal: Mercado, Moledo, Vitão, 
Nico Hernández e Felipe. Igor 
Gomes, originalmente zagueiro, 
tem atuado como lateral direito.

Com 24 anos, o defensor tem 
14 jogos e um gol pelo Athletic 
na atual temporada. Além disso, 
soma passagens por Desportivo 
Brasil, Uberaba, Aymorés e Ita-
birito na carreira.

O modelo de negociação 
imaginado é empréstimo com 
opção de compra, o mesmo ado-
tado na chegada de Rômulo 
ao Beira-Rio. Se a negociação 
se concretizar, Edson chega ao 
Beira-Rio com 50% de seus di-
reitos fixados para compra por 
R$ 3 milhões ao fim do período 
emprestado.

Além de Enner Valencia
O equatoriano é o principal 

reforço do Colorado para o 
restante da temporada, mas 
o time de Mano Menezes pro-
cura alternativas. Ao menos 
mais dois jogadores devem 
chegar, sendo um meia-ata-
cante e um volante.

Enquanto sofre para pagar 
dívidas, a direção trabalha 
para encontrar atletas que 
possam ser contratados a 
custo baixo.

O Grêmio novamente passou 
pelo pesadelo de observar o seu 
principal jogador ficar fora de 
combate. Luis Suárez sentiu 
dores no joelho direito ainda no 
aquecimento e não conseguiu 
jogar no empate dessa terça-
-feira contra o Bahia, pela Copa 
do Brasil. A situação preocupa 
bastante a equipe gaúcha.

Quanto ao Suárez, ele vem 
se queixando. Desde a última 
partida, vem sentindo dores. 
Tentou jogar, mas as dores es-
tavam muito fortes. No momento 
que corre, ele não sente tanto. 
O problema é na parada”, disse 
Renato Gaúcho.

Sem Suárez, o comandante 
gremista escalou Vina no co-
mando do ataque. O técnico 
vem preparando o ex-jogador 
do Ceará para atuar no setor de-
vido a limitação do centroavante 
uruguaio. “Eu treino o Vina 
por ali toda semana. A gente 
sabe da situação do Suárez, 
que pode ficar de fora de uma 
partida a qualquer momento”, 
reconheceu o treinador.

Em relação ao empate contra 
o Bahia, Renato Gaúcho admite 
que atuação do Grêmio ficou 
abaixo do esperado, mas valo-
rizou o empate conquistado fora 
de casa. “Não foi uma grande 
partida, mas a gente soube so-
frer”, definiu. (Gazeta Press)

Rodrigo Matuck
da Gazeta Press

O técnico Paulo Turra segue 
mexendo no elenco do Santos. 
Na terça-feira (4), o técnico 
afastou mais três jogadores: 
Daniel Ruiz, Ed Carlos e Ivonei. 
Os meio-campistas foram afas-
tados por opção técnica do 
comandante. A informação foi 
inicialmente divulgada pelo 
ge e confirmada pela Gazeta 
Esportiva.

O trio treina normalmente 
no CT Rei Pelé, mas agora 
integrm o grupo de jogadores 
que estão fora dos planos da 
comissão técnica, assim como 

o lateral esquerdo Lucas Pires 
e o lateral direito Nathan, afas-
tados por indisciplina após 
serem vistos em uma balada.

No sábado (1º), o Santos 
também informou o afasta-
mento de Yeferson Soteldo. 
O meia-atacante cometeu um 
ato de indisciplina com Paulo 
Turra, que optou por deixar o 
venezuelano fora da derrota 
de 3 a 0 para o Cuiabá, no 
domingo, pela 13ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

“Desde que cheguei, deixei 
bem claro: ninguém é maior 
que o Santos Futebol Clube. 
Isso é um assunto da direção, 
foi tomada a decisão e eu 

tenho que me preocupar com 
os atletas que hoje fazem parte 
do nosso plantel”, disse o téc-
nico após o revés na Arena 
Pantanal.

Turra foi anunciado pela 
diretoria do Peixe no dia 23 
de junho. Desde então, são 
dois jogos, com um empate e 
uma derrota. O Santos volta 
a campo no próximo domingo 
(9), às 10 horas (de MS), 
quando encara o Goiás, pela 
14ª rodada do Brasileirão.

O Alvinegro Praiano está 
na 14ª colocação, com 13 
pontos, dois a mais que o Es-
meraldino, que abre a zona do 
rebaixamento.

Renato Gaúcho 
comenta lesão
de Suárez e 
empate suado

Inter-RS observa 
zagueiro que atua 
na Quarta Divisão

Conheça o estádio em que o Brasil enfrentará a Jamaica

contou com atividades leves. 
Logo pela manhã, as atletas 
fizeram uma caminhada e 
alongamento ao ar livre. As 
goleiras realizaram um treino 
leve com bola. Pela tarde, o 
grupo realizou musculação 
na academia. 

A preparadora física, Ivi 
Casangrande, destaca entre 
o planejamento uma das 
ações mais importantes que 

são as atividades na luz solar.  
“A exposição ao sol é muito 
importante nessa adaptação 
ao fuso horário. A luz do 
dia auxiliar no atraso do 
ciclo circadiano no corpo. 
Isso quer dizer, a nossa 
caminhada às 11h, que no 
Brasil seria às 22h, auxilia 
no atraso na geração de me-
latonina pelo corpo. Desta 
forma, retarda o sono que 

fisiologicamente teria neste 
horário no Brasil”, conta Ivi 
Casagrande, preparadora fí-
sica da seleção brasileira. 

O primeiro treino oficial 
com bola será na quinta-feira 
(6), ainda noite de quarta-
-feira em MS. A atividade 
acontecerá pela manhã, às 
11h, no campo do Hotel Re-
sort Royal Pines, na Gold 
Coast (AUS). 

Turra barra trio de meio-campistas e aumenta lista de afastados

Ivonei em treino 
realizado dia 24 de 
junho, no CT Rei Pelé

Melbourne Rectangular 
Stadium poderá receber 
público de 30 mil pessoas

Raul Baretta/ Santos FC

Luciano Shakihama

Os sorteios realizados em 
Luque, no Paraguai, ontem, de-
finiram os caminhos dos mata-
-matas das copas Sul-Americana 
e Libertadores 2023. 

De um lado do chaveamento 
estão Atlético Nacional e Racing, 
Nacional e Boca Juniors, Depor-
tivo Pereira e Independiente del 
Valle, Atlético-MG e Palmeiras. 
De outro, Flamengo e Olimpia, 
Argentinos Juniors e Flumi-
nense, River Plate e Interna-
cional e Bolívar e Athletico-PR.

Quem passar de Atlético-
-MG e Palmeiras terá o caminho 
livre de outros brasileiros, pelo 
menos até a final. Do outro 
lado da chave, por outro lado, 
os confrontos podem ser 100% 
nacionais das quartas de final 
até a decisão.

O Brasil é o país com mais 
representantes vivos na Copa 
Libertadores. O futebol nacional 
conta com Palmeiras, Athletico-
-PR, Internacional, Fluminense, 
Flamengo e Atlético-MG clas-
sificados para as oitavas de 
final. Apenas Corinthians (fase 
de grupos) e Fortaleza (terceira 
fase) não conseguiram chegar 

até aqui. Os jogos das oitavas 
de final da Copa Libertadores 
acontecem na semana do dia 
2 de agosto, e os confrontos 
estão agendados para o dia 9 
de agosto. 

As mesmas datas valem para 
a Copa Sul-Americana. Os jogos 
de oitavas de final estão agen-
dados para os dias 2 de agosto 
e 9 de agosto. Antes disso, no 
entanto, há os confrontos dos 
play-offs entre os segundos co-
locados na fase de grupos da 
“Sula” contra os terceiros co-
locados na fase de grupos da  
Libertadores. 

As oitavas serão deste modo: 
Nacional (URU) x Boca Juniors 
(ARG), River Plate (ARG) x In-
ternacional, Argentinos Juniors 
(ARG) x Fluminense, Deportivo 
Pereira (COL) x Independiente 
Del Valle (EQU), Atlético-MG x 
Palmeiras, Flamengo x Olimpia 
(PAR), Bolívar (BOL) x Athletico-
-PR, e Atlético Nacional (COL) x 
Racing (ARG).

 Sul-Americana
Na Copa Sul-Americana, 

de um lado da chave, ficaram 
os brasileiros Botafogo e São 
Paulo, que apenas se cruzariam 

em uma eventual semifinal. 
Do outro lado estão Goiás, 

Corinthians, Fortaleza, América-
-MG e Bragantino. Há a possibi-
lidade de confrontos brasileiros 
nas quartas e semifinais deste 
lado do chaveamento da Copa 
Sul-Americana.

As oitavas serão deste modo: 
Vencedor (Ñublense x Audax 
Italiano) x LDU, Vencedor (Li-
bertad x Tigre) x Fortaleza, Ven-
cedor (Patronato x Botafogo) x 
Guaraní, Vencedor (Corinthians 
x Universitario) x Newell’s Old 
Boys, Vencedor (Colo-Colo x 

América-MG) x Red Bull Bra-
gantino, Vencedor (Indepen-
diente Medellín x San Lorenzo) 
x São Paulo, Vencedor (Barce-
lona x Estudiantes) x Goiás, e 
Vencedor (Sporting Cristal x 
Emelec) x Defensa y Justicia. 
(Com ge)

AAMI Park/Divulgação



B2 
Campo Grande-MS | Quinta-feira, 6 de julho de 2023 ESPORTES

Com a finalidade de ações de mídia e marketing ao 
evento “Zico em Campo Grande”, realizado em 20 de junho, 
a Fundação de Turismo de Mato Grosso do Sul liberou R$ 
30 mil. De acordo com o Diário Oficial do Estado, o contrato 
foi feito junto à M & A – Esportes e Eventos. Assinaram o 
contrato, em 16 de junho, Bruno Wendling, por parte da 
Fundação, e Alysson de Andrade Rodrigues. O evento – com 
direito à vendas de ingressos para cadeiras e mesas – foi 
realizado no Gran Murano, no Carandá Bosque. O ídolo do 
Flamengo e da seleção brasileira promoveu palestra e falou 
sobre sua experiência no futebol. (Luciano Shakihama)

Du Queiroz mostrou serviço no Zenit, da Rússia, e 
deixou sua marca em um amistoso da equipe.

Na terça-feira (4), Du Queiroz marcou na derrota 
para o Estrela Vermelha, da Sérvia, por 2 a 1, em um 
amistoso de pré-temporada. No segundo tempo, o volante 
apareceu dentro da área, recebeu passe de Vasilev e 
bateu colocado, de esquerda, para anotar o tento. Na 
partida, inclusive, o Zenit contou com diversos jogadores 
brasileiros entre os titulares. Robert Renan, Claudinho, 
Malcom e Mantuan também começaram o duelo. Esta foi a 
sua segunda partida no Zenit. O ex-volante do Corinthians 
se apresentou no fim de junho. Ele foi envolvido na 
negociações que garantiu a permanência de Yuri Alberto 
no clube alvinegro. (UOL/Folhapress)

O começo foi preocupante, com muita chuva e mais erros 
do que o desejável, mas o final foi nervoso, porém feliz, mais 
uma vez, para Beatriz Haddad Maia. Ontem,a brasileira de 27 
anos, número 13 do mundo, abriu sua participação no Torneio 
de Wimbledon perdendo um set, mas saiu da Quadra 12 com 
uma vitória de virada sobre a cazaque Yulia Putintseva (#56 
do ranking mundial): 3/6, 6/0 e 6/4. Semifinalista em Roland 
Garros, onde não havia passado da segunda rodada até este 
ano, Bia tentará fazer o mesmo em Wimbledon, onde também 
nunca alcançou a terceira rodada. Sua próxima adversária 
será a romena Jaqueline Cristian (133). (Do UOL)

Fundação apoiou vinda de Zico com R$ 30 mil

Du Queiroz faz 1° gol pelo Zenit 

Bia Haddad vira jogo e segue em Wimbledon

Argentino
20h – Belgrano x Barracas 
Central – Star+ 

Voleibol
14h30 – Liga das Nações 
Masculina: Argentina x 
Alemanha – SporTV2
18h – Liga das Nações 
Masculina: Sérvia x Cuba –
SporTV2

Tênis
6h – Grand Slam Wimbledon: 
segunda rodada – SporTV3, 
ESPN2 e Star+

Beisebol
21h30 – MLB: Mets x 
Diamondbacks – ESPN2 e Star+

Veja na TV Às 15h30, no ESPN4 e Star+, Union de Santa 
Fe x Boca Juniors, no Campeonato Argentino

Boca Juniors/Divulgação

Fonte: ondeassistir.net.br

Seleção

BasquetebolParadesporto

Técnico brasileiro 
vai ‘esquentar’ 
a cadeira até 
desejada vinda 
de italiano

Flu explica liberação de Diniz e 
diz que receberá ‘compensação’

Gazeta Press

O Fluminense se pronun-
ciou, na madrugada da quarta-
-feira (5), sobre a liberação do 
técnico Fernando Diniz para 
assumir a seleção brasileira 
de forma interina por um ano, 
até a chegada do italiano Carlo 
Ancelotti. O time carioca ga-
rante que a divisão de tarefas 
não irá atrapalhar seu plane-
jamento.

“O Fluminense jamais teria 
concordado com a liberação de 
Diniz sem ter a total certeza 
da compatibilidade”, disse o 
comunicado da equipe das La-
ranjeiras. Além disso, o clube 
procurou valorizar o trabalho 
do treinador, apesar da queda 
de rendimento da equipe nas 
últimas semanas tanto no Bra-
sileirão 2023 como na Liber-
tadores da América. “Houve a 
avaliação de que manter Diniz 
é essencial para a continui-
dade do trabalho na busca dos 
objetivos esportivos de 2023”, 
destacou o clube.

Por fim, o Tricolor informa 
que irá receber dinheiro da CBF 
por aceitar o acordo em relação 
a Diniz. “O entendimento entre 
a CBF e o Fluminense resultou 
também em uma importante 
compensação financeira ao 
clube por estar cedendo parcial-
mente seu treinador”, encerrou 
o comunicado.

Diniz é só alegria
Fernando Diniz já falou como 

novo treinador da seleção brasi-
leira. Na noite da terça-feira, na 
sede da CBF, no Rio de Janeiro 
(RJ), o novo comandante inte-
rino celebrou a oportunidade 
em poder dirigir a Amarelinha 
e demonstrou confiança no tra-
balho a ser realizado junto com 
a entidade que comanda o fu-
tebol nacional.

“Um sonho para qualquer 
um, uma honra e um orgulho 
enorme poder prestar serviço 
à seleção brasileira. De fato, é 

A seleção brasileira vai às 
quartas da AmeriCupW, em 
León, no México, com 100% de 
aproveitamento e o primeiro 
lugar do grupo A. Na terça 
(4), feriado da Independência 
dos Estados Unidos, as ad-
versárias não se viram livres 
da marcação e do ataque do 
Brasil, que venceu por 67 a 54 
em grande partida coletiva na 
defesa e boa presença ofensiva 
de Tainá Paixão.

“Um jogo coletivo impres-
sionante, que nos enche de 
satisfação para a próxima 
fase. Um time que conseguiu 
controlar o jogo, teve uma boa 
defesa e que fez os Estados 
Unidos ter uma baixa efici-
ência no jogo. Muito feliz pela 
vitória, mas ainda temos muito 
pela frente na AmeriCupW”, 
disse o técnico José Neto.

A próxima partida será eli-
minatória, amanhã (7), com 
horário e rival não definidos 
até o fechamento desta edição, 
pois, dependia da última ro-
dada de grupos, prevista para 
ontem. “Nossa defesa fun-
cionou muito bem. Estávamos 
muito focadas. Parar os EUA 

O Regional Centro-Norte de 
Goalball 2023, que começou a 
ser disputado a partir ontem 
(5), na cidade de Brasília 
(DF), reúne 16 equipes, dez 
no torneio masculino e seis no 
feminino, de cinco Estados. 
Em jogo, duas vagas restantes 
para a Série B do Campeo-
nato Brasileiro, agendado para 
o fim de outubro. Os jogos 
acontecerão até sábado (8), 
na Associação Portuguesa de 
Brasília.

Entre os homens, Mato 
Grosso do Sul conta com o 
Ismac na disputa. A equipe tem 
como técnico Jonas Juvenal 
da Silva está no grupo B, ao 
lado de Icemat-MT, Uniace-DF, 
RDM-DF, e Acelgo-GO. 

Capital/Cetefe, Icemat e 
Uniace já estão garantidos na 
Série A e RDM, na B. Neste 
caso, a briga pela vaga na 
Série B será mais acirrada, 
com seis equipes envolvidas. O 
Brasileiro da Segunda Divisão 
terá dez times: cinco rebai-
xados do ano passado (Ade-

vibel-MG, RDM-DF, Funad-PB, 
Apec-PE e APADV-SP) fora 
os cinco melhores de cada 
Regional – Ceibc-RJ (Sudeste 
1), Adevirn-RN (Nordeste), 
Acergs-RS (Sul), LMC-SP (Su-
deste 2) e o representante do 
Centro-Norte.

De acordo com os organiza-
dores, os paratletas inscritos 
pelo Ismac são Elysson de 
Souza, Marcelino de Moraels 
Lara, Max Nascimento do Ro-
sário, Miller da Silva Souza, 
Patrício Finoli e Tiago Oliveira 
de Lima.

A estreia da equipe de 
Campo Grande aconteceria 
na tarde da quarta-feira, com 
o Icemat. Nesta quinta, a partir 
das 8h50 (de MS), enfrenta o 
RDM, e às 13h, joga diante da 
Uniace. Na sexta-feira, o Ismac 
encerra a participação na pri-
meira fase contra a Acelgo, a 
partir das 11h20. 

Não há representante 
de Mato Grosso do Sul na 
disputa das mulheres.  (Da 
CBDV, com LS)

Goalball do Ismac disputa 
o Regional Centro-Norte 

Brasil derruba EUA e avança às quartas da Copa América

nunca é fácil e tivemos uma 
vitória de muito caráter da 
nossa equipe”, contou Kamilla. 

As melhores brasileiras no 
confronto com as norte-ameri-
canas foram Tainá ( 23 pontos 
e 3 assistências), Kamilla (10 
pontos e 6 rebotes), e Érika (7 
pontos e 7 rebotes). 

Além da chave do Brasil, o 
torneio tem no grupo B: Ca-

nadá, República Dominicana, 
Colômbia, México e Porto Rico. 
Pelo formato de disputa, as 10 
equipes jogam dentro dos seus 
grupos. As quatro melhores 
avançam para as quartas de 
final (1A x 4B, 2A x 3B, 3A x 
2B, 4A x 1B), seguido de se-
mifinais e da grande decisão.

O torneio classifica as duas 
primeiras colocadas para o 

Pré-Olímpico Mundial e outras 
quatro ao Pré-Olímpico das 
Américas, que é um passo 
antes do Pré-Olímpico Mun-
dial.

O Brasil esteve no pódio nas 
duas última AmeriCupW e em 
ambas levou o bronze. Além 
de Estados Unidos, teve, na 
primeira fase, as equipes de 
Cuba, Venezuela e Argentina.

uma convocação, ainda mais 
do que jeito que aconteceu. Um 
trabalho em conjunto da CBF 
com o próprio Fluminense. Eu 
tenho plena convicção de que 
a gente tem tudo para levar 
isso adiante e fazer com que dê 
certo”, disse, à CBF TV.

Diniz assinou contrato vá-
lido por um ano. Portanto, 
comandará o Brasil até junho 
de 2024, enquanto Carlo Ance-
lotti não assume de maneira 
definitiva. Vale lembrar que o 
vínculo do italiano com o Real 
Madrid se encerra no dia 30 
de junho de 2024. “Diniz vai 
conduzir o destino da seleção 
durante 1 ano e tenho certeza 
de que vai fazer com mta com-
petência, como foi peculiar 
em sua trajetória”, destacou 
o presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues.

O técnico brasileiro con-
ciliará as tarefas à frente da 
seleção com o comando téc-
nico do Fluminense. Ele se 
apresentará à CBF nas datas 
Fifa e retornará ao Tricolor 
Carioca para dar continuidade 
às atividades do clube.

Diniz terá bastante tra-
balho já neste ano. O Brasil 
realizará seis jogos das Eli-
minatórias, contra Bolívia – o 
primeiro deles, marcado para 
o dia 7 de setembro –, Peru, 
Venezuela, Uruguai, Colômbia 
e Argentina.

Além disso, em março de 
2024, a seleção terá dois amis-
tosos: um contra a Espanha, 
em Madri, e outro que ainda 
não foi confirmado. Já em 

junho, ocorre mais uma data 
Fifa, entre os dias 3 e 11, e 
logo depois a Copa América, 
que começa no dia 20 e será 
disputada nos EUA.

CBF confi rma 
chegada de 
Ancelotti em 2024

Após a CBF anunciar a 
chegada de Fernando Diniz, 
o presidente da entidade, 
Ednaldo Rodrigues, con-
firmou que o italiano Carlo 
Ancelotti, atualmente no 
Real Madrid, assumirá o 
cargo em 2024, já para a 
disputa da Copa América.

“(Diniz) é um treinador 
que a proposta de jogo é pa-
recida com a do treinador que 
assumirá a partir da Copa 
América, o Ancelotti. Tem 
quase o mesmo tipo de pro-
posta de jogo”, disse Ednaldo 
Rodrigues ao comentar a che-
gada de Fernando Diniz.

Logo após o término do 
contrato do treinador com 
o Real Madrid, em junho 
de 2024, a seleção terá pela 
frente a Copa América, que 
será disputada nos Estados 
Unidos, entre junho e julho 
do mesmo ano.

Mais sobre Fernando Diniz

Nome completo: Fernando 
Diniz Silva
Data de nasc.:  27 de março 
de 1974 (49 anos)
Local de nasc.:  Patos de 
Minas, Minas Gerais, Brasil
Nacionalidade: brasileiro
Altura: 1,83 m
Times que treinou:
2009–2010 – Votoraty
2010–2011 – Paulista
2011 – Botafogo-SP
2011–2012 – Atlético 
Sorocaba
2013–2014 – Audax
2014 – Guaratinguetá
2014–2015 – Audax
2015 – Paraná
2015–2016 – Audax
2016 – Oeste
2016–2017 – Audax
2017–2018 – Guarani
2018 – Athlético-PR
2019 – Fluminense
2019–2021 – São Paulo
2021 – Santos
2021 – Vasco da Gama 

(Da Wikipédia)

Fernando Diniz e 
Ednaldo Rodrigues 
em anúncio do 
novo técnico 
interino do Brasil

Brasileiras 
surpreenderam 
seleção 
estadunidense 
formada por 
universitárias

Divulgação

 CBF TV/Reprodução
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Consórcios 

Alerta

Rio de Janeiro

BNDES e Caixa atenderão nove consórcios municipais, 
que juntos somam 2,78 milhões de habitantes

Governo vai ajudar 
109 municípios a 
estruturarem projetos 
de gestão de lixo

Novo ciclone pode causar estragos 
no RS e SC no próximo fim de semana

Girafas importadas de zoológico estão 
sem destino há mais de um ano e meio

Catadores separam lixo 
em aterro sanitário no 
município de Águas 
Lindas de Goiás

Cauê Fonseca/Folhapress
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A Caixa Econômica e o 
BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social) selecionaram nove 
consórcios municipais para 
estruturar projetos na área de 
resíduos sólidos.

Os consórcios selecionados 
englobam 2,78 milhões de pes-
soas em cinco Estados: Bahia, 
Minas Gerais, Pernambuco, 
Paraná e Rio Grande do Norte. 
Se concretizados, os projetos 

somarão R$ 5,6 bilhões em 
investimentos.

Agora, a Caixa e o BNDES 
vão contratar consultores para 
analisar a situação de cada 
arranjo regional e montar 
estruturas viáveis para cada 
situação. Com os projetos fina-
lizados, as prefeituras selecio-
narão as soluções mais viáveis 
para cada situação e passarão 
para a etapa seguinte, que é 
colocar o leilão de pé.

“São municípios médios e 
pequenos, que não suportam 
fazer sozinhos o tratamento do 
resíduo sólido porque o custo 
não compensa”, explicou o se-
cretário especial do Programa 
de Parcerias de Investimentos, 
Marcus Cavalcante.

Estruturação 
Ao todo, 39 consórcios foram 

habilitados, mas somente nove 
foram selecionados nessa pri-

meira etapa, devido à capaci-
dade de estruturação da Caixa 
e do BNDES.

“A ideia é os 39 serem exe-
cutados nos próximos quatro 
anos e talvez fazer nova cha-
mada”, apontou o diretor de 
planejamento e estruturação 
do BNDES, Nelson Barbosa.

Os 39 consórcios totalizam 
511 municípios com 10,8 mi-
lhões de habitantes e R$ 21,8 bi-
lhões de investimento estimado.

Os projetos na área de co-
leta de resíduos ajudam os 
municípios menores a cumprir 
a meta de acabar com os lixões 
até 2024, substituindo-os por 
aterros sanitários.

Para poder participar da 
chamada, os consórcios pre-
cisam atender pelo menos 150 
mil habitantes na região Norte 
e 200 mil nas outras regiões. O 
limite é de 40 municípios por 
consórcio.

Quem paga a estruturação 
do projeto é o BNDES ou a 
Caixa. Com o projeto sendo lei-
loado, os valores gastos pelos 
bancos públicos são pagos 
pelo vencedor.

Esse arranjo solucionou um 
dos principais gargalos, que 
era a falta de capacidade dos 
municípios pequenos de estru-
turar projetos, seja pela falta 
de pessoal qualificado, seja 
pela falta de recursos.

Menos de um mês depois 
da tragédia que provocou a 
morte de 16 pessoas no Rio 
Grande do Sul, um novo ci-
clone extratropical deve se 
formar no oceano e pode pro-
vocar estragos no próximo fim 
de semana, na região Sul do 
país. Provavelmente, porém, 
em menores dimensões.

Segundo a meteorologista 
Josélia Pegorim, da Clima-
tempo, a previsão é que no 
próximo sábado (8) o volume 
de chuva fique entre 100 mm e 
150 mm. As rajadas de ventos 
podem atingir 85 km/h.

Já deve chover a partir de 
sexta-feira (7), por causa da 

passagem de uma frente fria.
O volume é inferior à média 

de 200 mm a 300 mm da tra-
gédia que atingiu o Rio Grande 
do Sul em 24 horas nos últimos 
dias 15 e 16 de julho. Mas, 
segundo a meteorologista, é 
suficiente para provocar inun-
dações e alagamentos.

A previsão é que os reflexos 
do ciclone extratropical sejam 
vistos no leste e no nordeste do 
Rio Grande do Sul, que inclui a 
região de Porto Alegre, a Serra 
Gaúcha e o litoral do estado, 
além da região serrana e o 
litoral sul catarinense.

Há risco de que Florianó-
polis, capital de Santa Cata-

rina, também sofra com os es-
tragos provocados pela chuva.

A Defesa Civil gaúcha 
afirma que a chegada de uma 
frente fria deverá provocar 
chuva no Sul do Estado já 
nesta quinta-feira (6) e que irá 
se intensificar pelo Estado na 
sexta, podendo causar trans-
tornos relacionados ao acú-
mulo de água e aos temporais.

“Ciclones extratropicais 
são comuns no Sul do país, 
principalmente no inverno. 
Geram muita chuva e ventos 
fortes”, afirma Pegorim

Segundo ela, os ciclones 
extratropicais se formam em 
áreas onde a pressão do ar 

fica mais baixa que a do en-
torno. A circulação do vento 
impulsiona a umidade a níveis 
mais elevados da atmosfera, 
gerando nuvens de chuva.

“Quanto mais baixa for a 
pressão, mais fortes são os 
ventos e mais instabilidade 
e nuvens carregadas podem 
se formar no entorno desse 
sistema”, diz.

Chuva forte
De acordo com meteoro-

logista, a temperatura mais 
quente do mar na costa do Sul 
do país, acima do normal, deve 
colaborar para a formação de 
chuva forte. “A água quente 

Há mais de um ano e meio, 
15 girafas sul-africanas vivem 
entre cercas, dentro do resort 
de luxo Portobello, em Manga-
ratiba, na Costa Verde do Rio 
de Janeiro.

A milhares de quilômetros 
do país natal, elas aguardam 
a transferência para um novo 
local, mais adequado às suas 
necessidades. A decisão de 
para onde vão, no entanto, 
ainda não foi tomada, em meio 
a imbróglios judiciais.

O Ibama, responsável por 
fiscalizar as girafas, diz que 
ainda avalia uma solução. O 
BioParque do Rio, que cuida 
dos animais, afirma que segue 
protocolos de segurança e 
procedimentos que prezam 
pelo bem-estar. Enquanto 
isso, quatro réus respondem 
na Justiça Federal por acusa-
ções que vão de maus-tratos a 
fraude de importação.

As girafas chegaram ao 
Brasil em 11 de novembro de 
2021. Originalmente, eram 18 
e ficariam de forma tempo-
rária em Portobello até serem 
transferidas para o BioParque, 
o zoológico do Rio. Pouco mais 
de um mês depois, em 14 de 
dezembro, cinco fugiram do 
confinamento.

Na ação para capturá-las, 
três girafas morreram. As 

mortes, porém, só foram co-
municadas 50 dias depois, 
levantando a suspeita das 
autoridades.

A Polícia Federal e o Minis-
tério Público Federal abriram 
inquéritos e constataram que 
os animais haviam sofrido 
maus-tratos, teriam sido re-
tirados da vida selvagem e 
tiveram o processo de sua 
importação adulterado.

Segundo a necrópsia feita 
por veterinários do próprio Bio-
Parque, a morte das três girafas 
foi causada por uma doença 
muscular chamada miopatia. 
Na denúncia apresentada à 
Justiça Federal, a promotoria 
apontou que a mazela foi mo-
tivada por sofrimento intenso 
e estresse extremo.

“As girafas, após serem re-
tiradas da natureza, estavam 
em cubículos, chegando cada 
uma a ficar em um espaço de 
10 m2, situação de confina-
mento claustrofóbico”, disse, 
no documento, o procurador 
responsável pelo inquérito, 
Jaime Mitropoulos.

De acordo com o Minis-
tério Público Federal, as gi-
rafas sofreram maus-tratos 
até, pelo menos, maio do ano 
passado, quando o resort e o 
BioParque fizeram obras de 
readequação.

Segundo o Inea (Instituto 
Estadual do Ambiente), que 
acompanhou essas interven-
ções, as girafas vivem hoje 
em recintos que variam de 
650 m2 a 990 m2. 

Girafas continuam no 
resort Portobello e 
não há previsão para 
onde serão levadas

Casas de São Leopoldo, 
invadidas após a 
passagem de ciclone 

faz com que evaporação seja 
maior. Mais umidade vai ser 
injetada na atmosfera.”

No domingo, o tempo firme 
deve voltar a predominar na 
região Sul brasileira.

“Ainda há muitas incertezas 
em relação à posição e inten-
sidade deste ciclone e também 
sobre o volume de chuva que 
poderá causar”, afirma a Cli-
matempo.

A Defesa Civil do Rio Grande 
do Sul diz não ter emitido ne-
nhum alerta sobre a formação 
de mais um ciclone, porque 
ainda não foi identificado 
risco, mas em seu site cita a 
possibilidade do surgimento 
do fenômeno meteorológico 
no litoral norte do Estado, mas 
com volume menor de chuva do 
que previsto pela Climatempo, 
de 40 mm a 60 mm.
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*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

A Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2024 tem 
previsão de receita total de R$ 25,4 bilhões, estabe-
lecidos pelo governo do estado para o próximo ano. 
Isso demonstra que o estado avançou em mais de 60% 
na sua arrecadação nos últimos cinco anos.   

Parece uma coisa. Foi só lançarem a vacina Qdenga, para o 
número de pessoas com dengue despencar em Campo Grande. 
Dados da Secretaria Municipal de Saúde mostram que junho 
teve o menor número de casos nos últimos cinco anos.   

Os juízes de Direito Alexandre Pucci e Atílio César de Oliveira Júnior   A advogada Paula Guitti e o marido, o juiz de Direito Alexandre Corrêa Leite   

A elegante Euza e o marido, pecuarista Habib Rezek Júnior  

Os advogados Rachel Magrini e o marido, Coraldino Sanches Filho   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

ADEUS   

EITA!   

PÁGINAS   

AGRO    

AGRO II   

SOLIDARIEDADE  

CAIXA  

DIA DELA   
Com a prisão do sargento, que atuava no DOF, Ygor Nunes 

Nascimento, sob acusação de estar a serviço da maior quadrilha 
de traficantes de cocaína que atua na região da fronteira com 
o Paraguai, espera-se que as apreensões de cocaína feitas pelo 
DOF voltem a aumentar. Pois dados revelam que, no primeiro 
semestre deste ano, na comparação com igual período do ano 
passado, as apreensões despencaram.   

Sábado (8), às 17h, no lounge Fala Natureza, durante a 
sétima Feira Literária de Bonito (Flib), tem o lançamento do 
livro “Os Sonhos de Ágatha”, uma história escrita e vivida pela 
desembargadora do TJMS Jaceguara Dantas, que relata sobre 
racismo com a intenção de ajudar crianças no processo de 
aceitação e para enfrentarem desafios ao crescerem em uma 
realidade severa.   

A Unidade Agroindustrial Eldorado da Atvos, uma das 
principais produtoras de biocombustíveis do país, registrou 
o recorde histórico de expedição de açúcar VHP na última 
semana, totalizando 2.154 mil toneladas do produto em um 
único dia, comparado com o recorde anterior registrado em 
novembro de 2022, com pouco mais de 1,9 mil toneladas.   

A marca alcançada pela usina, localizada em Rio Bri-
lhante (MS), é resultado da reativação de um silo de 160 
toneladas para armazenamento da produção, o que con-
tribuiu para um melhor desempenho de todo o processo 
de fabricação, também resulta da agilidade das equipes 
para liberação e faturamento dos carros agendados para 
o carregamento da produção.   

A reforma tributária traz a eliminação de cinco im-
postos que serão substituídos por uma única cobrança 
sobre o consumo. IPI, ICMS, ISS, PIS e Cofins, se aprovada, 
serão substituídos por dois tributos sobre consumo (IBS e 
CBS) e por um Imposto Seletivo (IS), também haverá uma 
parcela gerida pela União e outra gerida pelos estados e 
municípios. Prejuízo enorme aos Estados, mas como temos 
que pensar no Brasil e o país precisa de uma reforma 
tributária, vamos ver no que vai dar.   

No próximo dia 23 de outubro, o Asilo São João Bosco vai 
completar 100 anos. Para celebrar as melhorias implementadas 
no asilo, o presidente Gersino José dos Anjos e toda a diretoria 
do asilo fizeram o lançamento da nova identidade visual da ins-
tituição, com a apresentação de canecas, relógios e camisetas 
exclusivas estampadas por uma obra de arte cedida pelo artista 
plástico Cleir, para serem vendidas em eventos.   

Hoje é o dia de Santa Maria Goretti, tida como a santa da 
castidade, da juventude, das vítimas de estupro, da pureza de 
coração e do perdão. É representada segurando lírios, que 
simbolizam sua pureza, e com vestes brancas, sinal de sua 
virgindade. Ela foi morta aos 12 anos de idade por 14 facadas 
dadas por um homem que tentou seduzi-la. Antes de morrer, o 
perdoou. Depois de sair da prisão, onde cumpriu pena, ele, ar-
rependido, esteve na Praça do Vaticano e assistiu à canonização 
de sua vítima, pelo Papa Pio XII, no ano de 1950. Santa Maria 
Goretti, rogai por nós!   

Perdoe... Não guarde rancor nem deseje vingança. A vida é justa 
e ninguém vai embora sem pagar a dívida.  

Uma das explicações para aquela redução deve ser a 
introdução dos mosquitos geneticamente modificados, 
soltos nos bairros de Campo Grande quando Luiz Henrique 
Mandetta era ministro da Saúde, em 2020, e fez o primeiro 
experimento com a Fiocruz, na capital. O gestor de imple-
mentação do método Wolbachia em Campo Grande é Antônio 
Brandão. Hoje, virou celebridade no assunto e percorre os 
Estados dando palestras de como implantar o programa 
nos municípios.

Hoje, a maior a personificação do jazz, Louis Armstrong, que 
nos deixou por conta de um ataque cardíaco, em 6 de julho de 
1971, aos 69 anos, em Nova Iorque, merece ser lembrada. De 
família muito pobre, passou a juventude num bairro de New 
Orleans, conhecido como “as costas da cidade”. É considerado, 
até hoje, por sua voz e sua personalidade, indiscutivelmente, um 
dos maiores expoentes do jazz, tanto como cantor quanto por 
ter sido um grande solista com seu trompete. Onze meses após 
tocar o seu último solo, no Waldorf Astoria, proferiu as últimas 
palavras, que encerram a coluna de hoje: “Eu tive o meu trom-
pete, uma vida linda, uma família, o jazz. Agora, estou completo”.   

Mais uma grande perda por causa da depressão. A delegada 
aposentada Ezilda de Araújo morreu em sua chácara, no muni-
cípio de Terenos, no sábado, e somente encontraram seu corpo na 
segunda-feira. Gostava muito dela. Que Deus dê conforto a todos.   

Fotos: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

O empresário Almir Figueiredo e a esposa, Fátima Figueiredo
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Filho dos Livres!Filho dos Livres!
Guga Borba e Guilherme Cruz apresentam legado de 
canções autorais, mesclando o pop-rock com ritmos 

ternários e folks. O duo abre o show do Ira! no domingo

o romantismo característico do Filho 
dos Livres. “República dos Livres Pen-
samentos” foi apresentado na íntegra 
em show de lançamento, no teatro 
Glauce Rocha.

O duo continuou a fazer sucesso 
pelas rádios, com canções como “Sol”, 
“Sinhá”, “Cantador”, “Aurora”, “Três 
Mandamentos” e “Monocromo”. Com 
o disco “República dos Livres Pensa-
mentos” o duo teve a oportunidade 
de compor a trilha sonora do filme: 
“Sasha Simiel, o Caçador de Onças”, 
do cineasta Cândido Alberto da Fon-
seca. Outra canção que participa de 
uma trilha sonora é “Cantador”, no 

filme “Cabeça a Prêmio”, do ator e 
diretor Marco Ricca.

Em seguida, surgiu o contrato com 
o selo Velas, que distribuiu em todo o 
território brasileiro a coletânea “Fi-
losofiasVariadas no Tempo”, lançada 
em 2008, com 17 músicas que pas-
seiam pela obra de Filho dos Livres. 
O duo também participou do show de 
abertura do MS Canta Brasil, época 
em que se apresentou em bares es-
pecializados em música ao vivo, nos 
Estados de São Paulo, Paraná e Rio 
Grande do Sul. 

O Filho dos Livres tem uma bio-
grafia autorizada, escrita pelo jor-

nalista Gustavo de Deus, impressa 
no livro de nove capítulos, chamado: 
“Guga Borba e Guilherme Cruz, Filhos 
dos Livres Pensamentos”. Indagados 
sobre o que se recordam da época em 
que começaram a trabalhar juntos, 
Guilherme conta que conheceu o par-
ceiro nas bandas de colégio. “Conheci 
o Guga em bandas de colégio, na 
época, todo mundo que tocava algo 
aqui em Campo Grande se conhecia, 
o resto é muita história legal.” 

E Guga completa, destacando a 
afinidade que a dupla tem com compo-
sições, especialmente no álbum “Tra-
dições Distorcidas”. “Eu e Guilherme 

sempre tivemos essa afinidade para 
compor canções e neste álbum isso 
transparece muito, tendo canções 
minhas, canções dele e composições 
minha e dele no mesmo álbum, o 
que torna o Filho dos Livres uma 
unidade. Então, essa trajetória com o 
Guilherme tem essa coisa de a gente 
ter vindo de outras bandas, como o 
‘Inverno Russo’, ‘Belladona’, ‘Naip’ e 
finalmente o Filho dos Livres, onde o 
nosso trabalho autoral florece muito 
mais.”

A trajetória de Filho dos Livres 
é definida por Guga como um duo 
trabalhador. “Defino como o duo tra-
balhador, um duo artístico com uma 
forte influência da música sul-mato-
-grossense, brasileira e do rock, em 
geral. Eu vejo no Filho dos Livres 
dois artistas empenhados em trazer 
algo novo por meio das influências 
de uma maturidade musical, de ter 
vários álbuns gravados em outros 
tempos com outras bandas, mas 
no duo eu vejo uma maturidade 
artística que eu gosto muito, parti-
cularmente.”

“Sólida, sempre ancorada na pro-
posta real desse trabalho. Pessoal-
mente, um enorme prazer em fazer 
esse som com o Guga, parceiro de 
música com quem trabalho há muitos 
anos, antes de existir o Filho dos Li-
vres”, complementa Guilherme. 

Show com Ira!
No próximo domingo (9), o duo 

realiza a abertura do show da banda 
Ira!, em Campo Grande, grupo esse 
que mantém seu lugar de honra na 
galeria do rock nacional. Em 2022, 
o duo também abriu um show da 
mesma banda, no FIB (Festival de 
Inverno de Bonito). O duo, que já 
abriu shows de Zeca Baleiro, Zé Ra-
malho, Ira!, Almir Sater, Nando Reis, 
Leoni e Jota Quest, está animado 
para o evento de domingo, na praça 
do Rádio. 

“Nossa expectativa sempre é a 
mais positiva possível, como nós 
trabalhamos com música autoral, 
acreditamos que poder estar junto ao 
grande público, cantando nossas can-
ções, é um momento sempre muito 
mágico. Então, nós ficamos com uma 
expectativa de que seja um grande 
show, uma grande apresentação que 
as pessoas possam se divertir, levar 
os amigos e a família e poder estar 
juntos, confraternizando no Dia do 
Rock”, espera Guga.

Inclusive, Guilherme já trabalhou 
como assistente de estúdio, no disco 
“Isso é Amor”, da banda Ira! Ele co-
menta sua expectativa e ressalta que 
é sempre adorável realizar shows em 
locais como a praça, na Capital sul-
-mato-grossense. “A melhor possível. 
Adoramos esses shows em conchas 
acústicas, aqui, em Campo Grande. 
São sempre shows carregados de 
emoção e energia boa, pois encon-
tramos muitas pessoas que curtem 
nosso som e que vão lá, curtir com 
a gente”.

Uma coincidência que a banda 
possui é que a primeira apresen-
tação a ser realizada foi justamente 
abrindo um show de Zeca Baleiro, 
em Campo Grande. Sobre o público 
campo-grandense, eles explicam 
que é um público receptivo e muito 
eclético, já que a cidade tem fãs 
de sertanejo, pagode, samba, cada 
um com suas particularidades. “Eu 
adoro tocar aqui, em casa, local onde 
esse trabalho nasceu. O público aqui 
é sempre receptivo conosco, pelo 
fato de fazermos nosso som autoral. 
Sempre estamos de frente com pes-
soas que nos conhecem e foram lá, 
para curtir com a gente, ou novas li-
gações que faremos, no dia”, declara 
Guilherme.

“O público campo-grandense é 
bem eclético. Nós encontramos pes-
soas de idades e gostos diferentes e 
é muito prazeroso quando a gente 
pode encontrar com esse público, 
todo reunido. Por ser também o Dia 
do Rock, nós vamos encontrar ali um 
público mais direcionado, mesmo”, 
afirma Guga.

Após o show de abertura da banda 
Ira!, o duo Filho dos Livres lançará, 
em todas as plataformas de strea-
mings, o single “Atol” em homenagem 
ao cantor e compositor Geraldo Roca. 
Em seguida, lançarão a faixa “Di-
vina”. O projeto deve ser divulgado 
nas redes sociais, em breve.

SERVIÇO: Acompanhe a agenda, 
apresentações e lançamentos do duo 
pelo Instagram: @filhodoslivres. O show 
com a banda Ira! será domingo (9), a 
partir das 17h, na praça do Rádio, com 
entrada gratuita. A praça fica na avenida 
Afonso Pena.

Livia Bezerra

Mato Grosso do Sul tem, hoje, 
uma referência da música regional: 
o duo Filho dos Livres! Formado 
por Guga Borba (voz e vocal) e Gui-
lherme Cruz (vocais e guitarras), 
que produzem um som autoral de 
fácil identificação poética. Parceiros 
de longa data, a dupla possui uma 
afinidade com composições, o que 
tornou o Filho dos Livres o duo de 
maior aceitação popular no Estado, 
com diversas músicas em seu reper-
tório, como “Meu Carnaval”, muito 
bem executada nas rádios e que faz 
parte do primeiro álbum autoral e 
“Tradições Distorcidas”. Com par-
ticipações em diversos eventos cul-
turais importantes no Estado, como 
o Festival de Inverno de Bonito e o 
Festival da América do Sul Pantanal, 
em Corumbá, abertura de shows 
nacionais e internacionais, o duo se 
apresenta no próximo domingo (9), 
na praça do Rádio, abrindo o show 
da banda Ira!, em comemoração ao 
Dia do Rock.

Amigos e parceiros, Guga e Gui-
lherme começaram na música desde 
muito cedo. Guga se declara auto-
didata, começando com aproxima-
damente 12-13 anos, por influência 
familiar. “Eu tive influência do meu 
irmão, que tinha uma banda cha-
mada ‘Minhoca na Cabeça’ e co-
mecei a ser ajudante, desde então 
comecei a gostar da parte ins-
trumental, não só de cantar, mas 
também a arriscar alguns acordes. 
Aí eles me ensinaram alguma coisa 
ali para eu tocar e comecei a de-
dilhar esse violão, cantarolar pelo 
mundo e tive a oportunidade de 
conhecer o pessoal do ‘Inverno 
Russo’, uma banda que a gente tinha 
uma média de idade de 14-15 anos 
quando começamos e de lá para cá 
não parei mais. Consegui participar 
dessas aventuras musicais ao lado 
dos meus irmãos do ‘Inverno Russo’, 
depois gravamos com ‘Belladona’, 
em seguida ‘Naip’, e agora ‘Filho 
dos Livres’”, conta.

Desde criança, Guilherme já 
sentia gosto por violão e, quando 
completou 18 anos, entrou no meio 
musical e não parou mais. “Na 
música entrei desde muito novo. 
Sempre gostei e comecei a tocar 
violão aos sete anos de idade. No 
meio musical, profissionalmente, 
desde os 18, quando fui para a 
Califórnia (EUA), estudar música. 
Desde então, não parei, não só como 
músico, mas também como enge-
nheiro de gravação ou produtor. 
Em 1997, estive em contrato pela 
Warner com a banda ‘Belladona’, 
depois, em estúdio, trabalhei com 
muita gente legal que eu respeito 
muito, tanta gente que nem tenho 
como citar”, revela o vocalista e 
guitarrista que integra a banda de 
Almir Sater desde 2011, em paralelo 
ao Filho dos Livres.

Carreira
Formado pelos músicos, cantores 

e compositores Guga Boba e Gui-
lherme Cruz, Marcelo Ribeiro no 
baixo e Ju Souc na bateria, o duo 
realiza um verdadeiro passeio pela 
sua discografia em seus shows. 
Em 2003, foi lançada sua primeira 
coletânea de rock, chamada “Bônus 
Track”. A fórmula do sucesso do 
Filho dos Livres é o disco “Tradições 
Distorcidas”, lançado em 2004 com 
músicas que adentraram às rádios 
atraídas pelo sucesso de “Meu Car-
naval”, entre elas estão: “Numa 
Outra Estação”, “Alguém como Você 
É”, “O Início do Fim”, “Sobre Nós 
Dois”, “Vem me Ver”, “Não Dá pra Te 
Esquecer”, além da versão de “Amor 
de Índio” (Beto Guedes).

Canções com letras românticas 
e arranjos pop-rock mesclados 
com ritmos ternários e folks é o 
que resume a produção musical do 
duo, que também apresenta muito 
carisma para o público, em seus 
shows. O duo conquistou tanto o 
público que surgiu um fã clube, for-
mado em sua maioria por mulheres, 
que passaram a acompanhar todas 
as apresentações e a divulgar o 
trabalho da banda em uma página 
do Facebook.

Considerado o disco mais ousado 
da banda, em 2007 foi lançado o “Re-
pública dos Livres Pensamentos”, 
sendo a melhor obra musical pro-
duzida completamente em território 
sul-mato-grossense. O disco é hí-
brido, com canções sociais com uma 
pauta intensa na cultura regional, 
elementos sonoros atípicos: viola, 
guitarra de 12, ritmos e melodias 
ternárias, mas sem deixar de lado 
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Carmo Dalla Vecchia comenta 
os rumos do seu personagem

‘Amor Perfeito’
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Globo

Ator fala dos  
sentimentos 
que florescem 
na vida do 
advogado 

Globo 

No rompimento com o pre-
feito Anselmo (Paulo Betti), 
Verônica (Ana Cecília Costa) 
viu em Érico (Carmo Dalla 
Vecchia) um grande apoiador. 
Com isso, os dois amigos fi-
caram ainda mais próximos 
e, aos poucos, surgiu um novo 
sentimento entre eles, indo 
além da amizade que cons-
truíram, com o tempo. A rea-
bertura do Cine Aldeia, condu-
zida por Érico, e a fundação de 
um restaurante, capitaneado 
por Verônica, vai fazer com 
que a parceria entre os dois 
se torne cada vez mais forte.  

Verônica aceita ir com Érico 
à Capital Federal para fazerem 
compras para as inaugura-
ções, quando os dois reencon-
tram Romeu (Domingos de 
Alcântara), o amor do passado 
do advogado. Em uma ida a 
uma confeitaria, Romeu reco-
nhece o casal e se convida para 
um drinque com eles. Verônica 
aceita de imediato, mas o ad-
vogado reage de maneira fria e 
seca. A sós, Verônica questiona 
Érico sobre a reação nervosa 
dele. Ele então revela a ela o 
envolvimento que teve com 
Romeu no passado e, para sua 
surpresa, Verônica é acolhe-
dora e diz que já imaginava. 
As cenas estão previstas para 
irem ao ar na próxima semana, 
em “Amor Perfeito”. 

Érico diz que lamenta ter 
decepcionado Verônica, mas 
ela igualmente se desculpa, 
por ter invadido a privacidade 
dele e agradece a franqueza 
e confiança, lembrando que, 
quando o advogado descobriu 
sua relação com o prefeito An-
selmo, também não a julgou. A 
reação de Verônica tranquiliza 
Érico, que diz estar aliviado por 
poder ser o que ele é com ela. 

Em entrevista, o ator Carmo 
Dalla Vecchia fala sobre o seu 
personagem, em especial, os 
novos sentimentos que flo-
rescem na vida do advogado. 
Confira! 

Folhapress

Depois de 23 anos de 
serviços prestados à Globo, 
Giovanna Antonelli as-
sinou contrato para atuar 
na novela “Beleza Fatal”, 
da Warner Bros. Discovery. 
As gravações começam nos 
próximos meses e a estreia 
está prevista para 2024, na 
HBO Max. Este será o pri-
meiro papel da atriz fora da 
emissora carioca e pesou em 
sua decisão a oportunidade 
de interpretar uma perso-
nagem diferente de tudo o 
que vinha fazendo até então: 
mocinhas, mulheres traídas, 
sofridinhas ou com uma pe-
gada de humor.

Suas últimas novelas da 
Globo foram “Travessia” 
(2022), “Quanto Mais Vida 
Melhor!” (2021), “Segundo 
Sol” (2018), “Sol Nascente” 
(2016), “A Regra do Jogo” 
(2015), “Em Família” (2014) 
e “Salve Jorge” (2012). Seu 
papel mais marcante na úl-
tima década foi a delegada 
Helô, que foi ao ar em “Tra-
vessia”, dez anos após o 
sucesso em “Salve Jorge”.

Em “Beleza Fatal”, Anto-
nelli será a matriarca da fa-
mília Paixão, que vai adotar 
Sofia, mocinha da história 
protagonizada por Camila 
Queiroz – atualmente no ar 

em “Amor Perfeito”, novela 
das 18h da Globo. A perso-
nagem de Antonelli perde 
a filha jovem por causa de 
um erro médico cometido 
pela clínica comandada por 
Lola (Camila Pitanga), vilã 
da história. 

Já Sofia verá a mãe ser 
presa e morrer vítima de 
injustiças e maldades co-
metidas por Lola (Pitanga). 
Após se unir à família Paixão, 
Sofia decide se vingar. Já 
adulta, a protagonista traça 
seu plano de vingança com a 
ajuda de sua mãe de coração, 
interpretada por Antonelli. 
Um amor de infância entra 
na história e faz com que ela 
reveja seus planos de fazer 
justiça a qualquer custo.

“Beleza Fatal” foi escrita 
por Raphael Montes, autor 
da série “Bom Dia Verônica”, 
da Netflix, com supervisão 
de texto de Silvio de Abreu. 
A direção da trama será 
de Maria de Médicis, ex-
-diretora da Globo por 29 
anos. A trama atrasou sua 
produção por causa da fusão 
entre Warner e Discovery. No 
elenco, estão confirmados 
nomes como Herson Capri, 
Caio Blat, Marcelo Serrado 
e Murilo Rosa.

Procurada pelo “F5”, Gio-
vanna Antonelli não quis se 
pronunciar.

Há três meses, Emanuel 
Motta, Henrique Lima, Isa 
Camargo, Israelly Bonfim, 
Laura Medeiros e Tay vieram 
ao “The Voice Kids” realizar 
o sonho de cantar em um 
palco para milhões de brasi-
leiros. Não tinham certeza, 
porém, que chegariam à final 
do programa, que acontece 
neste domingo (9), ao vivo, 
logo após “Temperatura Má-
xima”. Mas chegaram! São 
eles os participantes desta 
final, que será disputada em 
duas rodadas. O último pro-
grama da temporada deter-
minará a vitória de um deles 
com o voto do público.

Na primeira rodada, os 
dois finalistas de cada time 
fazem apresentações indivi-
duais e recebem votos dos es-
pectadores. Os mais votados 
de cada time voltam ao palco 

para novos shows e o público 
escolhe a voz campeã. “O 
público pode esperar algo 
muito importante: o botão 
vai chegar na casa deles. O 
botão vermelho vai estar na 
mão de cada cidadão brasi-
leiro que estiver interessado 
em assistir ao programa e 
votar nas crianças. Agora é 
a vez dele”, divide Carlinhos.

Os finalistas participaram 
de um ensaio fotográfico, 
mostrando toda a sua garra 
e vontade de vencer. “O pro-
grama, ao longo desses oito 
anos, fez com que essas 
crianças sonhassem real-
mente em estar lá. E elas se 
preparam para isso. Fazem 
aulas, estudam, são dedi-
cadas. Estar naquele palco, 
desde o primeiro dia, é uma 
conquista que fazem por me-
recer”, finaliza Fátima.

Zé Celso Martinez Corrêa, 
86, teve mais de 50% do corpo 
queimado após um incêndio 
atingir o apartamento do dra-
maturgo, em São Paulo. Há 
quase 60 anos, o artista já 
havia enfrentado um grave 
incêndio, que destruiu o teatro 
Oficina, hoje renomeado como 
teatro Oficina Uzyna Uzona. 

Na manhã de 31 de maio 
de 1966, um curto-circuito 
no teto deu origem a um foco 
de incêndio no teatro. A his-
tória foi resgata pelo jornal 
“O Globo”. Segundo a investi-
gação, o fogo se espalhou pelo 
forro, fagulhas caíram sobre 
as poltronas e as chamas con-
sumiram tudo. Em entrevista 
à “Veja”, Zé Celso atribuiu 
o incêndio aos militares que 
perseguiam o grupo.

Os bombeiros só conse-
guiram evitar que o fogo se 
alastrasse a outros endereços, 
mas nada restou do local. O 

Como está sendo inter-
pretar o Érico?  

Está sendo uma alegria. 
Primeiro porque eu tenho um 
histórico muito grande das 
novelas da Duca (Rachid, au-
tora), eu acho que sou o ator 
que fez, absolutamente, todas 
elas. E eu tenho uma parceria 
muito bonita, de longa data 
com ela. Eu fico muito feliz da 
Duca ter me chamado para 
fazer esse personagem que, 
nesse momento da minha vida, 
é tão representativo. Então 
está sendo uma alegria.

 
Como fica o romance de 

Érico e Romeu (Domingos 
de Alcântara)?

Ainda é muito cedo para 
a gente falar sobre a trama, 
sobre o que vai acontecer 
até o final dessa novela. Esse 
personagem começou com um 
romance com o Romeu e, no 
meio da trama, se envolveu 

com Verônica, e o afeto que 
ele sente por ela não é falso. 
Então, eu acho uma raridade 
a gente apresentar um perso-
nagem com tantas camadas, 
mostrando esse encaminha-
mento da orientação sexual, 
em uma novela das seis, de 
época, o que é bonito demais.

Fazer esse personagem 
em uma novela de época, é 
diferente?

É muito interessante você 
mostrar esse recorte porque 
a gente tem um personagem 
bissexual, em uma história 
de época. Como é que, na 
época, as pessoas enxergavam 
isso e como se relacionavam? 
Pessoa, né? A sexualidade 
dele não vem antes do fato 
de ele ser um ser humano, de 
ele ser uma pessoa. Isso, seja 
a época que for, não muda. 
Mas, sem dúvida nenhuma, o 
preconceito era muito maior. 

Então, por isso, talvez a faci-
lidade com que a vilã (Gilda, 
personagem de Mariana Xi-
menes) consiga chantageá-lo 
e fazer com que ele, logo no 
início da trama, não diga a 
verdade (em relação às ar-
mações contra Marê, perso-
nagem de Camila Queiroz) e 
acabe caindo nessa cilada.

O Érico vem se aproxi-
mando da Verônica (Ana 
Cecília Costa). Como vai ser 
essa relação? 

Nos capítulos que estão 
indo ao ar agora ele já está 
ficando com a Verônica. O que 
está acontecendo é uma situ-
ação muito bonita entre eles 
porque os dois, a princípio, 
pela época, seriam os errados, 
né? Ela, por ser amante, e ele 
por ter um direcionamento 
sexual que não é um padrão. 
Então, talvez os dois tenham 
se encontrado justamente no 
lugar onde eles mais têm as 
suas fragilidades.

 
O que você está apren-

dendo com seu personagem?
Eu estou aprendendo que 

preconceito é uma coisa an-
tiga. A gente já caminhou 
bastante, ainda existe muito, 
mas é uma coisa que já vem 
de muito tempo. E o que eu 
aprendi? Ah, que a natureza 
humana é complexa e que 
sempre vale a pena quando 
existe o amor. A incompre-
ensão, a ignorância sempre 
existiram, em algumas épocas 
mais, em outras épocas talvez 
menos, porque atualmente a 
gente é protegido por leis que 
nos defendem. Eu acho que 
o que importa são os afetos, 
são as trocas do amor. Isso 
aqui, para mim, essa novela, 
não que ela me ensine, mas 
ela ressalta a importância 
disso. E sempre tenho que 
agradecer a Duca pelo convite 
que ela me fez.

“Amor Perfeito” é criada 
e escrita por Duca Rachid 
e Júlio Fischer com direção 
artística de André Câmara. 
A obra é escrita com Elísio 
Lopes Jr., com a colaboração 
de Dora Castellar, Duba Elia 
e Mariani Ferreira. A direção 
é de Oscar Francisco, Ale-
xandre Macedo, Lúcio Ta-
vares, Joana Antonaccio e La-
rissa Fernandes. A produção 
é de Isabel Ribeiro e Mônica 
Fernandes e a direção de gê-
nero de José Luiz Villamarim.

Giovanna Antonelli 
assina com a Warner 
após 23 anos na Globo

Domingo é a grande 
final da 8ª temporada 
do ‘The Voice Kids’

Há quase 60 anos, Zé Celso viu incêndio 
destruir o teatro Oficina, em São Paulo

prejuízo não foi maior porque 
o aparelho de som e dez refle-
tores foram retirados alguns 
dias antes. Conforme publicado 
pelo “O Globo” em 1º de junho 
de 1966, 80 artistas se reuniram 
em frente ao teatro na manhã 
seguinte. Ficou acordado que 
seriam realizados dois espe-
táculos para reunir a verba 
para reconstruir o prédio: um 
musical, sob orientação de Ary 

Toledo, e um humorístico, diri-
gido por Jô Soares. 

Reformado, o prédio foi rei-
naugurado em setembro de 
1967. Depois do incêndio, o 
Teatro Oficina viveu sua me-
lhor fase, como com a peça 
“O Rei da Vela”, que se tornou 
sucesso internacional. O estilo 
de Zé Celso irritava o regime 
militar e seus apoiadores. Com 
o espetáculo “Roda Viva”, 
de Chico Buarque, em 1968, 
conservadores chegaram a 
agredir o elenco e destruir o 
cenário no teatro Princesa 
Isabel, no Rio. A censura 
proibiu a encenação da peça, 
que só foi remontada em 2019.

Em 1974, Zé Celso foi preso 
e torturado por agentes da 
repressão. Ficou 20 dias na 
cadeia e, após ser liberto, 
exilou-se em Portugal. Só 
voltou ao Brasil quatro anos 
depois, quando a ditadura já 
se abrandava. O dramaturgo 

foi anistiado pelo Ministério 
Justiça apenas em 2010. No 
mesmo ano, recebeu uma in-
denização e passou a receber 
pensão vitalícia do Estado, 
como forma de reparação dos 
danos sofridos.

Entenda o que aconteceu 
O apartamento do ator 

foi atingido por um incêndio. 
O imóvel fica localizado no 
bairro do Paraíso, na capital 
paulista. O diretor precisou 
ser internado. De acordo com a 
colunista Mônica Bergamo, da 
“Folha de S. Paulo”, o drama-
turgo teve muitas queimaduras 
e está em estado grave. Beatriz 
Corrêa, sobrinha de Zé Celso, 
disse que ele foi submetido a 
uma cirurgia: “Está na UTI. Ele 
precisou ser intubado. Apesar 
de a situação ser grave, fomos 
informados de que ele está 
estável, mas não sabemos de-
talhes”, informou.  (Folhapress)

Reprodução
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PlayStation Plus, 
da Sony, tem mais 

de 400 games 
disponíveis
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Prezados e tantos amigos e 
sócios do Clube Internacional 
de Escritores que lotam esta 
sede histórica, da Praia do Fla-
mengo, com frente para a Baía 
da Guanabara. Saúdo, de ime-
diato, como presidente desta 
mesa de honra, a que já tomam 
assentos as ilustríssimas se-
nhoras, empossanda Delas-
nieve Daspet e presidente da 
Academia Nacional de Letras 
e Artes (Anla) Lucia Regina 
de Lucena, que fará à empos-
sada saudação oficial em meu 
nome pessoal bem como de 
toda diretoria, além dos demais 
sócios efetivos. Dizia, ao abrir a 
frase, que cabe saudar de ime-
diato a prestigiosa delegação 
de escritores e as autoridades 
do Estado do Mato Grosso do 
Sul, na pessoa do pró-reitor 
de Extensão Cultural Marcelo 
Fernandes Pereira, da Univer-
sidade Federal do Mato Grosso 
do Sul, também exímio músico, 
que encerrará esta solenidade 
de hoje. Informo que os dois lu-
gares ainda vagos nesta mesa 
estão reservados para o presi-
dente da Fundação de Cultura 
do Mato Grosso do Sul, Prof. 
Max Freitas e para o acadê-
mico Carlos Nejar, da ABL, 
que amanhã receberá nossa 
homenageada Delasnieve na 
sede da Academia Brasileira 
de Letras, para um encontro 
poético-musical, unindo a po-
esia e a música de um dos 

corações mais eloquentes deste 
país, o do Mato Grosso do 
Sul, vibrante representante do 
nosso Brasil profundo. Tão ad-
mirado e ainda tanto por ser 
reconhecido.

Senhoras e senhores, cabe-
-me iniciar essas palavras com 
uma informação deveras histó-
rica para nossa Casa Interna-
cional, fundada no Brasil, em 
1936, nesta exata sala, pelo 
benemérito escritor e drama-
turgo Cláudio de Sousa, ali 
entronizado em busto e retrato 
à esquerda (e aponta) ao lado 
do piano. Foi Cláudio de Sousa 
o doador de nossa magnífica 
sede, primeira e única. Insisto 
no “única”, porque será for-
çoso me despedir do adjetivo, 
no momento em que anuncio 
a segunda sede do PEN Clube 
mundial em nosso país, a ser 
criada (ou antes, anunciada) 
pela primeiríssima vez. Neste 
instante de minha fala: Mato 
Grosso do Sul receberá o PEN-
Clube do Brasil fora do Rio 
de Janeiro, a ser organizado 
exatamente por nossa home-
nageada da noite, a escritora 
e grandíssima motriz geradora 
de cultura Delasnieve Daspet, 
para quem rogo os aplausos de 
todos, agora.

Delasnieve, ao que posso 
deduzir, (o que acabo de con-
firmar com tantos de seus 
amigos e admiradores, aqui 
presentes), uma vez conhece-

dora de seus altos encargos só 
agora tornados públicos por 
mim, já começou a pôr as mãos 
na massa. A massa sutilíssima 
de se gestarem ações, de se 
produzirem eventos e antecipa-
ções, de sonhar e empreender 
com e para o futuro. De seu 
povo, de seu Estado, de nosso 
país.

Portanto, caros amigos, 
cabe enfatizar – e o faço com 
justo orgulho – que esta posse 
solene de mais um associado 
efetivo eleito (no caso dela, 
por unanimidade) ultrapassa 
sua função habitual. Porque 
registra e torna pública a fun-
dação da primeira e única re-
presentação oficial deste Clube 
Internacional (presente nos 
cinco continentes do planeta, 
com cerca de 200 sedes nos 
mais longínquos rincões) fora 
de sua sede única, desde 1936. 
Agora, no Mato Grosso do Sul. 
A ser organizado, a partir de 
imediato, por grande e respei-
tado personagem de cultura 
em todo o país, nossa homena-
geada, nesta noite.

Portanto, este momento tão 
raro, insisto, tem significado 
duplo, extremamente emocio-
nante para o presidente que 
lhes fala, o de empossar per-
sonagem, de fato, festejado por 
todos aqui. E ainda atribuir-
-lhe aquilo que colhi das au-
toridades mato-grossenses, a 
certeza de termos Delasnieve 

Daspet como imediata orga-
nizadora e presidente do PEN 
Clube do Brasil – Mato Grosso 
do Sul.

As ideias já borbulhantes e 
fecundas da agora anunciada 
presidente do PEN Clube do 
Brasil – Mato Grosso do Sul, já 
me tomaram de encanto, com 
as quais este PEN Nacional 
está de pleno acordo. Declaro 
solenemente.

Ou seja, 1 – comunicação 
aos demais Estados vizinhos 
da nova sede do PEN dentro do 
Brasil Profundo; 2 – registro da 
instituição nos países limítrofes 
ao M. G. do Sul, que queiram 
aderir ao maior dentre todos os 
clubes internacionais de escri-
tores. Nosso lema será eterno: 
“Pela liberdade de expressão e 
integridade física de quem usa 
da pena para veicular ideias, 
em especial jornalistas e faze-
dores de opiniões”; 3 – este pre-
sidente começa, de imediato, a 
propor ao Mato Grosso do Sul 
a planificação para adesão do 
PEN Mato Grosso do Sul ao 
Prêmio Nacional do PEN Clube 
Brasil para a Liberdade de 
Expressão, a abrigar o herói 
nacional Tiradentes como ho-
menageado; 4 – planejamento, 
se possível, ainda no ano de sua 
inauguração, 2023, para as pre-
miações a serem criadas para 
Prêmios Regionais PEN Clube 
do Brasil M. G. do Sul para a 
Liberdade de Expressão. Ca-

beria às autoridades parceiras 
do PEN Regional conferir os 
nomes do Prêmio X, Y ou Z do 
PEN Clube do Brasil – M. G. do 
Sul, destinados exclusivamente 
a heróis e pessoas aceitas in-
ternamente dentro do Estado 
do Mato Grosso do Sul. Este 
presidente sugere o Prêmio X 
para jornalistas, Prêmio Y para 
escritores, publicados ou não, 
Prêmio Z para estudantes do 
segundo grau que apresentem 
seus trabalhos ao PEN Clube 
Brasil – M. G. do Sul até a data 
determinada pela presidente 
Delasnieve. Os prêmios seriam 
conferidos como Prêmios 2023 
do PEN Clube do Brasil do 
Mato Grosso do Sul. Alterando 
os anos nos períodos subse-
quentes.

A seguir, anuncio o momento 
de ouvirmos a escritora Lucia 
Regina de Lucena, advogada e 
sócia efetiva do PEN Clube do 
Brasil, a falar em nome da atual 
mesa diretora e deste presi-
dente, tanto quanto de todos 
os numerosos sócios efetivos 
presentes.

A Lucia Regina de Lucena, 
me honro em dizer dela: “Minha 
estimada amiga Lucia Regina é 
realmente admiradora da em-
possada Delasnieve. E muito 
atenta aos inúmeros benefícios 
realizados dentro da ação cul-
tural no Estado do Mato Grosso 
do Sul. E até fora dele”.

As palavras de Lucia Re-

gina serão ouvidas com se-
guro encantamento, tanto pelas 
definições prévias sobre De-
lasnieve, quanto pelo “dizer”, 
“expressar-se”. Uma oradora 
que, a par da refulgente inteli-
gência, é beneficiada pela na-
tureza como um dos melhores 
e mais agradáveis timbres de 
voz que muitos de nós teremos 
ouvido. Digo-o “ex-catedra”, 
pelos meus mais de 50 anos tão 
habituado aos microfones mais 
diversos. Bem como à magia da 
voz humana. No caso da dis-
cursante, um precioso bem que 
lhe foi conferido pelo Altíssimo, 
sem sombra de dúvida.

Portanto, rogo à Delasnieve, 
a quem gostaria de dirigir pes-
soalmente mais, muitíssimas 
mais palavras, me perdoe por 
rogar ouvir a doce melodia que 
flui da garganta de Lucia Re-
gina de Lucena. Suas palavras, 
mesmo em prosa, como as que 
ouvirão agora, parecem soar 
aos ouvidos como poesia. Ima-
gine – para quem ainda nunca 
a terá ouvido anteriormente 
– Lucia a recitar poesia purís-
sima dita por sua “gorge d’or” 
o canto meloso e emblemático 
de sua garganta de ouro.

Portanto, aplaudam a re-
cepção oficial do PEN Clube 
do Brasil a Delasnieve Daspet, 
proferida, a nosso pedido, por 
Lucia Regina de Lucena!

Presidente do PEN Clube, Ricardo Cravo Albin

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Fala de abertura do presidente do PEN Clube do Brasil,  
Ricardo Cravo Albin, durante a sessão solene para posse 

da nova sócia efetiva Delasnieve Daspet  

Assinantes de PlayStation Plus jogaram em média 
só 7,4 games no serviço
Sony revela números do seu serviço de assinatura 
de games um ano após reformulação dos acessos

Tiago Ribas
Folhapress 

O serviço de assinatura de 
games PlayStation Plus, da 
Sony, tem mais de 400 games 
disponíveis e, em média, cada 
assinante jogou apenas 7,4 
títulos no último ano. Des-
taco esse e outros dados da 
plataforma, que foram divul-
gados pela empresa. Rebobi-
nando: o PlayStation Plus foi 
lançado em 2010 como um 
serviço de assinatura que dá 
acesso a multiplayer on-line, 
armazenamento na nuvem de 
arquivos de salvamento, des-
contos e uma seleção mensal 
de jogos grátis para os con-
soles PlayStation.

Em junho do ano passado, 
o serviço foi remodelado e 
passou a incluir um catálogo 
de jogos disponíveis para 
download. A mudança no 
serviço foi uma resposta ao 
Xbox Game Pass, da Micro-
soft, lançado em 2017 e que, 
desde então, dominava pra-
ticamente sem concorrentes 

o mercado de serviços de 
games por assinatura.

Pechincha: mesmo consi-
derando o preço anual de 
R$ 389,90 da assinatura do 
serviço no Brasil na categoria 
Deluxe (a mais cara), os as-
sinantes gastaram em média 
R$ 52,69 por jogo. Bem abaixo 
dos R$ 349,90 cobrados pelos 
principais lançamentos do 
PlayStation 5.

Mais acessados pelos assinantes
“Marvel’s Spider-Man: 

Miles Morales”: A continu-
ação do primeiro game do 
Homem-Aranha foi disponi-
bilizados para os assinantes 
logo na estreia do serviço. 
Lançado em novembro 
de 2020, é ambientado na 
mesma Nova York do pri-
meiro título, mas, dessa vez, 
Miles Morales assume o pro-
tagonismo de Peter Parker.

“Ghost of Tsushima”: 
Lançado em julho de 2020 
para o PlayStation 4, o RPG 
de mundo aberto da Sucker 
Punch coloca o jogador na 

pele do samurai Jin 
Sakai, que precisa de-
fender a ilha japonesa 
de Tsushima de uma in-
vasão mongol no século 13.

“Stray”: o “jogo do ga-
tinho” foi um dos poucos 
disponibilizados no serviço 
por assinatura junto com o 
seu lançamento, em julho de 
2022, com sucesso imediato 
de crítica e público. Nele, 
o jogador é um gato que se 
perde e precisa perambular 
por uma cidade povoada por 
robôs para reencontrar seus 
amigos peludos.

Já no catálogo de jogos 
clássicos, que disponibiliza 
remakes e títulos de PlayS-
tation, PlayStation 2 e PSP 
para os assinantes Deluxe, 
as franquias de maior su-
cesso foram “God of War”, 
“Resident Evil” e “The Last 
of Us” – esse último muito 
provavelmente com a ajuda 
do sucesso da série da HBO, 
inspirada no game.

O que vem agora? A Sony 
anunciou que está testando 

com assinantes Premium 
o streaming de jogos de 
PlayStation 5. Atualmente, 
apenas títulos de PlayStation 
3, PlayStation 4 e clássicos 
estão acessíveis na nuvem. A 
ideia é fazer frente ao serviço 
concorrente da Microsoft, que 
já disponibiliza a maioria dos 
seus jogos por streaming.

Brasil de fora: A empresa 
japonesa não tem previsão 
para disponibilizar o serviço 
de streaming de jogos no 
Brasil. 

Apico
(PC, Switch, PS 4/5, Xbox One/X/S)

Esse charmoso simulador de criação de abelhas 2D 
é uma aula sobre preservação e biologia. Você precisa 
descobrir dezenas de espécies desses insetos através de 
exploração e cruzamento de espécies. Além disso, pode 
soltar as abelhas criadas na natureza para repovoar a ilha 
em que o jogo se passa. Apesar da apresentação simples, 
trata-se de um jogo complexo, com menus confusos de na-
vegar. Ainda assim, a experiência se torna viciante depois 
que o jogador consegue superar esses desafios iniciais.

PLAY: dica de game, novo ou antigo, 
para você testar



Em “Terra e Paixão”, Caio (Cauã Reymond) se 
sente culpado e diz a Graça (Agatha Moreira) que 
tem uma obrigação com Daniel (Johnny Massaro). 
Em cenas que vão ao ar na próxima semana, 
Antônio conversa com o filho mais velho e diz que 
é mesmo um dever dele cuidar do bebê do irmão 
morto. Caio promete ao pai que pensará melhor 
sobre a ideia de se casar com Graça. Pouco tempo 
depois, o poderoso produtor rural manda Ramiro 
(Amaury Lorenzo) se livrar de Aline (Barbara 
Reis). O capataz ataca a moça, mas ela é salva por 
Caio. Antônio aproveita a oportunidade e volta a 
conversar com o filho. Ele promete ao rapaz que 
deixará a vida de Aline a salvo se o jovem se casar 
com Graça. Sem saída, Caio pede a filha de Gladys 
(Leona Cavalli) em casamento.

Em ‘Terra e Paixão’, Antônio 
promete a Caio deixar a 
vida de Aline a salvo se o 
filho se casar com Graça
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 5/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Hoje a ordem é desacelerar o ritmo, não forçar a barra e 
começar o dia sem afobação, bebê! Nem todos os seus 
planos podem dar certo logo de imediato, mas convém 
pegar leve na agitação, nas cobranças e lembrar que a 
vida pode ser mais leve. No trabalho, priorize as tarefas 
que realiza sem grandes esforços e evite abraçar mais do 
que pode fazer, assim diminui o risco de estresse.

Quintar, quintou, mas tô vendo aqui que os astros 
trocam vibes nervosinhas nas primeiras horas do dia 
e convém você ficar esperta, minha consagrada! Os 
interesses profissionais e familiares podem ser alvos de 
contratempos e será preciso agir com muita paciência 
para vencer bagacinhas. Convém controlar suas reações, 
maneirar nas exigências.

 Eita, geminianjo, se depender das estrelas o dia já vai 
raiar azedinho e será preciso um caminhão de paciência 
para driblar tretinhas ou tretonas. Você costuma arrasar 
quando explora a sua poderosa comunicação, mas 
hoje não tem molezinha no céu e há risco de dar ruim 
nas relações em geral. Contatos de trabalho, conversas, 
reuniões e atividades junto ao público.

Os astros acendem o sinal vermelho logo cedo e 
aconselham a ter cautela dobrada com o trabalho e as 
finanças, meu cristalzinho! Convém guardar o cartão 
para não cair em tentações por aí e adotar a calma 
como mantra no serviço. Mas as nuvens densas se 
dissipam no período da tarde e horizontes bem mais 
promissores devem surgir.

Trago um alerta real e oficial, leodivos e leodivas! 
Marte e Vênus bagunçam o astral no período da 
manhã e apontam tensões e tretas nos contatos e 
relacionamentos. Escape dessa cilada e mostre mais 
tolerância com quem trabalha e convive porque as coisas 
vão caminhar melhor à tarde. Há chance de sair no lucro 
ao pechinchar, investir e negociar.

Toma fôlego, bebê, porque o céu tá carregado na parte 
da manhã! Algumas trombadas astrais acontecem no 
céu e podem afetar tanto a sua vitalidade quanto o seu 
rendimento no trabalho. Convém ir devagar com o andor 
pra não desanimar nem diminuir seu pique. Espere 
menos dos outros e cumpra os deveres sem sair muito 
da sua zona de conforto.

Toma fôlego, bebê, porque o céu tá carregado na parte 
da manhã! Algumas trombadas astrais acontecem no 
céu e podem afetar tanto a sua vitalidade quanto o seu 
rendimento no trabalho. Convém ir devagar com o andor 
pra não desanimar nem diminuir seu pique. Espere 
menos dos outros e cumpra os deveres sem sair muito 
da sua zona de conforto.

Querendo notícia boa, meu cristalzinho? Até tenho, mas 
convém ser paciente e esperar a tarde chegar porque 
antes há risco de se estressar. Tensões afloram no 
período da manhã e você pode acabar se estranhando 
com quem convive ou trabalha. Não vai ser fácil conciliar 
os deveres em casa com as exigências crescentes na 
profissão, só evite perder a esportiva à toa.

Vish, Sagita, tô vendo que a quinta já começa zoada 
por causa da treta que a Lua arranja com Vênus e 
Marte. Do astrologuês para o português, isso significa 
que perrengues vão rondar os assuntos do coração 
e você precisará agir com toda diplomacia para não 
experimentar torta de climão com o crush ou o mozão. 
Situações tensas e chateações.

Quintou com vibes instáveis e convém buscar apoio no 
seu bom senso e juízo pra ficar longe de aborrecimentos, 
cabrinha! Os principais alertas das estrelas vão para 
a profissão e a grana, portanto, explore seu jeito 
determinado e precavido ao lidar com os assuntos que 
envolvam seus recursos e suas atividades no trabalho. 
Mantenha a rotina e não arrisque.

Quer começar o dia sem treta e chateação, aquarianjo? 
Então vai com calma na alma e segure a onda da sua 
rebeldia pra não ter atrito com ninguém. Hoje a Lua 
conclui a visita ao seu signo, mas antes de ir embora fica 
irritada com Vênus e Marte, alertando que tensões vão 
rolar, ainda mais na paixão. Se está na pista, nem tudo 
pode fluir como você gosta e espera.

Eita, peixinha, não vou negar que há tendência de quintar 
às voltas com desafios e as estrelas alertam que os 
maiores podem rolar na vida amorosa e familiar. Procure 
agir com toda discrição, preserve a sua intimidade e evite 
se expor, sobretudo nas redes sociais. Assuntos sigilosos 
e segredinhos podem provocar dores de cabeça e saias 
justas com quem convive, então, bico calado!

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Kate chora, e Sol a acolhe. Theo coloca 
Rafa contra Kate. Ricardo pensa em seguir a 
estratégia de Lumiar na audiência. Kate decide 
testemunhar contra Theo. Yuri afirma que recu-
perará todo o dinheiro que Guiga perdeu por sua 
causa. Marlene e Duda descobrem o conteúdo da 
caixa de Carlão que ficou com a menina. Clara 
se preocupa com Rafa. Yuri arruma um novo 
patrocinador, e Guiga fica interessada. Vitinho 
e Wilma sugerem que a segunda parte do filme 
de Lucas seja feita no Refúgio. Kate fica abalada 
ao ver Rafa com Theo. 

Lorena e Expedito se beijam, primeiro modera-
damente, depois com paixão. Carlão se preocupa 
com a possível gravidez de Dóris, mas Irene 
garante que vai conversar com a filha. Lorena e 
Expedito se amam. Dóris faz um desfile com as 
roupas de Estela que, meio altinha, morre de rir. 
Cláudio aconselha Rodrigo a ser mais tolerante 
com o pai. Rodrigo promete que vai melhorar. 
Matilde se aborrece ao saber que Helena reapa-
receu e manda que o filho fique longe dela. Laura 
sente-se insegura e liga somente para ouvir César 
dizer que a ama. 

Albuquerque alerta Gilda sobre o envolvi-
mento de Lucília com Galdino. Gilda pede que 
Albuquerque anule a investigação contra Lucília 
e liberte Galdino, deixando o colar da mãe de 
Marê com ela. Lucília afirma a Orlando que foi 
Gilda quem assassinou Leonel. Marê pede ajuda 
a Anselmo para criar a ala da maternidade no 
hospital, e Cândida se sensibiliza. Orlando revela 
a Marê e Júlio que foi Gilda quem atirou contra 
Leonel. Anselmo comunica que deseja ter Gaspar 
como seu sucessor na prefeitura. Gilda descobre 
que Orlando é filho de Virgílio Lopes.

Fingindo ser Ruth, Raquel diz a Marcos que, 
enquanto ele não terminar o noivado com An-
dréa, é melhor que eles mantenham o namoro 
escondido. Virgílio convida Tônia para dar 
um passeio com ele, mas ela não aceita. Ruth 
fica desapontada por Marcos não aparecer ao 
encontro que haviam marcado. Alaor chega a 
Pontal, procura por Ruth e acaba confundindo 
Raquel com sua amada. Depois, ele encontra 
Ruth e ela pede que a deixe em paz. Raquel usa 
o maiô de Andréa. Esta chega a Pontal e percebe 
que seu maiô foi usado.

Dóris imagina que Rebeca é a Branca de Neve 
na sapataria e que canta ao lado dos sete anões. 
Isabela conta para Marina que Regina quer lhe 
irritar. A garota afirma que irá trocar de lugar 
com Manuela mais uma vez e em definitivo. 
Navarro apresenta para Lurdinha a mansão 
de Regina como se fosse sua casa. Ofélio conta 
para Sandro e Laura que Isabela quer trocar 
de lugar com Manuela. Isabela se despede de 
Téo. “Eu gosto muito da Manu, mas gosto de 
você de uma maneira diferente”, revela Téo. Os 
dois se emocionam. 

Caio revela à família que Daniel está com 
Aline e que o advogado não é filho de Antônio. 
Daniel fica transtornado com as revelações e sai 
de carro. Luigi e Petra vão atrás de Daniel. Da-
niel sofre um acidente. Antônio se sente enga-
nado por Irene. Irene acusa Caio de ser culpado 
pelo acidente com Daniel. Caio diz a Aline que 
Daniel a enganou. Petra pega medicamentos 
do hospital. Antônio pede a Aline que saia do 
hospital. Aline pede a Caio para lhe mandar 
notícias de Daniel. Antes de morrer, Daniel diz a 
Irene que a ama. Irene acusa Caio de assassino.

Em cenas que vão ao ar na próxima 
semana, em “Vai na Fé”, Erika (Leticia 
Salles) se insinua para Theo (Emilio 
Dantas). A aspirante a atriz e fofoqueira está 
empenhada na cobertura do julgamento do 
empresário e faz fotos do vilão ao lado do 
advogado Ricardo (Heitor Martinez), ao final 
da audiência. Esperto, Theo não deixa barato 
e leva a ex-dançarina de Lui (José Loreto) 
para a cama. Depois de passarem a noite 
juntos, ele oferece dinheiro para a moça, 
que fica furiosa. “O que é isso?”, diz ela. 
“Reais. A moeda corrente no Brasil”, rebate 
o vilão. “Você tá achando que eu...”, reage 
ela. “Tô achando que você pode precisar de 
condução”, debocha o vilão.

Estreante na TV, a atriz e cantora 
Cecília Chancez será vista como 
protagonista da série “Vicky e a 
Musa”, que chega ao Globoplay no dia 
19. Com autoria de Rosane Svartman 
(de “Vai na Fé”), a trama tem muita 
música, dança e se desenrola a partir 
da amizade de Vicky, interpretada por 
Cecília, e Luara (Tabatha Almeida, 
ex-“The Voice Kids”). “Vicky é puro 
coração e sente muito tudo o que 
ocorre ao seu redor. Diante dos 
eventos que acontecem em sua vida, 
ela se torna mais responsável. E a 
série conta como a arte influencia 
nessa evolução”, diz Cecília. Parceira 
da atriz, Tabatha fala das viradas da 
sua personagem, na história: “Luara se 
perdeu após a morte da mãe, mas, ao 
longo da trama, vai resgatar a vontade 
de dançar e, consequentemente, tudo 
muda para melhor”.

Theo oferece dinheiro para 
Erika após transar com ela

As novatas atrizes Cecília 
Chancez e Tabatha 
Almeida são as estrelas 
de ‘Vicky e a Musa’, série 
da autora de ‘Vai na Fé’
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

  APTO SEGÓVIA 2 
BELÍSSIMO , PISO POR-
CELANATO , QUITADO 
BAIRRO TAQUARUSSU. 

260 MIL  
 1 Suite com armário em-
butido ,2 quartos com ar-
mário embutido ,banheiro 
social com armário e box, 
sala para 2 ambientes com 
gesso , todo apartamento 
com piso porcelanato , 
sacada, cozinha planejada 
com Cooktop , desocupa-
do, área edifi cada 99 m², 
quarto andar, 2 garagem 
coberta, segurança total 
24 horas,  quitado , 700 
metros do centro. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

  APTO SEGÓVIA 2 
BELÍSSIMO , PISO POR-
CELANATO , QUITADO 
BAIRRO TAQUARUSSU. 

260 MIL  
 1 Suite com armário em-
butido ,2 quartos com ar-
mário embutido ,banheiro 
social com armário e box, 
sala para 2 ambientes com 
gesso , todo apartamento 
com piso porcelanato , 
sacada, cozinha planejada 
com Cooktop , desocupa-
do, área edifi cada 99 m², 
quarto andar, 2 garagem 
coberta, segurança total 
24 horas,  quitado , 700 
metros do centro. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de 
Oliveira, 100 Jardim Bota-
fogo Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-

tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 300.000,00 Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 (67) 
99647-3326  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS 

 Anuncie seu imóvel na 
FreeMarketing imóveis, ex-
clusiva para profi ssionais 
do setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre  
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre em 
contato pelo Whatsapp: 
(67) 99245-7707  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, banhei-
ro social e depósito, piscina 
e ampla garagem. Com as 
modifi cações atuais foi ins-
talado deck sobre a piscina, 
novos comodos junto à ga-
ragem, reformado banheiro 
área externa (churrasquei-
ra) e depósito convertido 
em belo escritório. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

  VENDO 
 Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063   

 VILA MARGARIDA 
 Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van. Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286 
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TERRENO 12X40 RUA 
AMAZONAS

Excelente oportunidade, 
um terreno com ótima lo-
calização na Rua: Amazo-
nas com 480 m², apenas 
R$600.000,00-Marcos A. 
Silva- Corretor de imóveis-
-CRECI MS 11.919 Conta-
to: (67) 99999-1144 

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE-SE LOTE FI-
GUEIRAS DO PARQUE

Vende-se lote de 300 me-
tros, sendo 10x30, 24 ho-
ras monitorado por câme-
ras, 100% asfaltado, com 
água encanada, luz, elé-
trica e esgoto. Entrada de 
R$ 6.500,00, 180 parcelas 
de 1.174 com reajuste 
anual IPCA. Compre agora 
Fones: (67) 99819-8411/ 
(67) 99345-3992 Concei-
ção Lima CRECI: 9481

TERRENO NO PARQUE 
GIRASSÓIS ATRÁS DO 

MERCADO PIRES , 
COM  ASFALTO

Todo murado , tamanho 
250 metros 10x25 , com 
portão .quitado . Apenas 
R$ 135 mil  F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDE - SE CORSA 
WIND 

Corsa Wind 2021 . doc. 
ok. rabicho, alarme , roda 
esportiva. Valor R$ 16 mil 
. F: 99189-0266. 

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171



D3Campo Grande-MS | Quinta-feira, 6 de julho de 2023CLASSIFICADOS

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Mo-
delo 17/18 - Combustível 
Flex - vermelha - JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

MOTO YAMAHA MIDNI-
GHT 950 CC 

Ano 12/12 com 23.500km  
rodados , doc. pagos, equi-
pada. valor R$ 34.999. F: 
99240-2696. 

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGAS:
MOTORISTA CATEGORIAS 
E e D - Experiência (6 
meses no mínimo) - Cur-
so MOP ok. A empresa 
oferece: Salário compatí-
vel com a função, Ticket 
Alimentação, plano odon-
tológico e plano de saúde. 
E-mail:rh@quimicacentral.
com.br 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e garantia .Li-
gação e WhatsApp (67) 
99961-8574  

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

MANANCIAL COMÉR-
CIO DE CALHAS

Trabalhamos com insta-
lação de calhas, rufos e 
revisões. Serviço com Ga-
rantia e qualidade. Vendas 
de materiais para calheiros, 
bobinas, chapas no cor-
te e silicones. Contamos 
com espaço para cortes e 
dobras. Avenida Dr Nasri 
Siufi, 2245 Tijuca 2 Li-
gação e WhatsApp (67) 
99348-3740

A &S MANUTENÇÃO
Trabalhamos com instala-
ções e manutenções elétri-
cas comercial, residencial 
e industrial, automação 
industrial, montagens e 
assistência técnica em pai-
néis de comando de incên-
dio. Serviço de qualidade 
e segurança. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e todo Estado/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99687-4166 

ESSENCIAL SOLUÇÕES 
SOLUÇÕES RESIDEN-
CIAS & COMERCIAL

Trabalhamos com troca 
de chuveiros, disjuntores, 
fiação, portão eletrônico, 
codificação de controle 
entre outros serviços para 
melhor lhe atender. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
E-mail: manutencaodo-
lar.1@gmail.com Ligação 
e WhatsApp (67) 99130-
8020

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

HIGIENIZAÇÃO DE 
ESTOFADOS

Trabalhamos com higieni-
zação de estofados, cama, 
sofá, cadeiras etc. Melhor 
preço da Cidade, limpeza 
e Higienização para acabar 
com bactérias externas, 
a partir de 80,00 faça seu 
orçamento sem compro-
misso. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Serviço de qualidade e 
garantia Ligação e WhatsA-
pp (67)99352-5556 André

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

 SAMQUIM DOCES
Trabalhamos com tudo 
para sua festa, venha con-
ferir.  Contato: (67) 99215-
5363. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO
Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia So-
lar/ .FINANCIAMENTOS 
E REFINANCIAMENTOS 
Empréstimos / Aposenta-
dos/ Pensionistas/ Forças 
Armadas/ / Funcionários 
Públicos C Garantia de 
Imóvel/ Veículo/ Cartão de 
crédito As melhores taxas 
do mercado. Ligue AGORA 
MESMO  tels Atendentes 
67 9322-1486/ 67 99231-
7249/ 67 3305-6682 RUA 
ALEXANDRE 330.Monte 
Carlo Campo Grande MS. 
ATENDEMOS EM TODO O 
BRASIL.

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha que 
tanto incomoda? Temos 
protocolos de tratamento 
com Ozônio para redução 
de celulite e medidas. Te-
mos ainda diversos pro-
tocolos de tratamentos de 
saúde, com aplicação local, 
auricular e retal. Whatsapp 
(67) 99159-8922 Enfer-
meira Amanda. Instagram: 
@ozonioterapia.amanda-
tokko Atendimento Clínica 
Renaissance, Dourados/
MS 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda a 
Sexta-feira Ligação e What-
sApp (67) 99982-8198 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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